


Время  ноВостей
Воронежская  область

	 Курс	 Изменения	 	 Курс	 Изменения

Евро	 		35.9006	 (+0.0689)	 Доллар	США	 	24.6655	 (+0.0118)

курсы Валют
(Центральный	Банк	Российской	Федерации)

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин

Прогноз  Погоды

Газета основана 
и издается 

в Воронеже 
с 20 мая 1917 года

№ 22  (25059) Четверг, 14 февраля 2008 года. Адрес в интернете: www.kommuna.ru
Газета включена в Российский
«Золотой фонд прессы»

Сообщения	подготовили:	
Ольга	БАБКИнА,	Борис	ВАулИн,	Ирина	ШАБАнОВА.

Теперь могу идти 
на выборы

Готовность к весенним ка-
призам природы обсуждали 
на заседании региональной 
комиссии по чрезвычайным 
ситуациям. Будет ли в Воро-
нежской области нынешний 
год богатым на паводковые 
воды, загадывать не спешат. 
Но уже сейчас региональные 
власти и МЧС делают упор 
на то, что проблемы, возни-
кающие во время весеннего 
половодья, как и пожары, 
далеко не всегда являются 
следствием воздействия при-
родных факторов.

- Первая причина для лю-
бого возгорания – это человек, 
его безответственность, а ино-
гда и злой умысел, - конста-
тировал Владимир Кобяшев. 
- Что касается паводков, то 
еще не было года, чтобы в Во-
ронежской области на той или 
иной территории не сказалось 
бы это бедствие. Особенно 
подвержены воздействию па-
водковых вод восточные и 
южные районы. Поэтому мы 
уже сегодня ориентируем и 
муниципальные власти, и 
наши региональные службы на 
то, чтобы во второй половине 
марта находиться в полной 
готовности и своевременно 
реагировать на любое разви-

тие событий. Крайне важно 
– я высказал это требование 
на комиссии, – чтобы мы 
разобрались, наконец, с бес-
хозными водоемами, плоти-
нами и дамбами. В свое время 
эти объекты принадлежали 
колхозам и предприятиям, за-
тем либо сменили владельцев, 
либо были просто заброше-
ны, и могут в любой момент 
рухнуть. Получается так, что 
ответственность за это никто 
не несет.

По словам вице-губернатора, 
в этом деле появилась первая 
судебная практика. В прошлом 
году удалось настоять, чтобы, в 
первую очередь, федеральные 
структуры начали предъявлять 
претензии к собственникам 
«бесхозных» объектов или до-
биваться их передачи по реше-
нию суда в ведение муниципа-
литетов. Ряд соответствующих 
решений уже вынесен.

Кстати, Владимир Кобяшев 
считает, что, если власти не 
в состоянии определить от-
ветственного собственника 
или взять на себя бюджетные 
расходы по созданию условий 
для безопасной эксплуатации 
водоема, лучше самим умень-
шить «водное зеркало» - ор-
ганизовать контролируемый 

сброс части  воды, пока эта 
вода не наделала бед.

- Есть проблема и с малыми 
реками, по которым губерна-
тор уже потребовал разрабо-
тать  областную перспектив-
ную программу, - отметил он. 
- Эти реки заилились, заросли 
камышом, словом, потеряли 
русло. В результате небольшой 
ручеек во время снеготаяния 
или ливневых дождей может 
начать подтапливать жилые 
или хозяйственные постройки. 
Областная программа, пройдя 
соответствующие обсуждения, 
как раз и будет заниматься, в 
частности, сохранением русла 
рек и укреплением берегов – 
впоследствии это  поможет 
избежать многих проблем.

Крайне важно, подчеркнул 
Владимир Кобяшев, следить 
за дорожными сооружениями 
для прохода воды – во многих 
случаях они попросту забиты 
мусором или затянуты землей.

20 тысяч  
548 звонков

Именно столько их поступи-
ло от жителей сельских районов 
и Воронежа в администрацию 
области с начала работы «гу-
бернаторского» «телефона до-
верия». Первые сигналы были 
приняты 21 ноября 2006 года. В 
Управлении делопроизводства 
администрации области под-
считали: наибольшее число 
обращений было посвящено 
злободневным темам ЖКХ, 
газификации и строительства. 
Вот, например, один из дней 

работы с обращениями граж-
дан. Жительница ул. К.Маркса 
обратилась с просьбой о ре-
монте подъезда – в нем были 
восстановлены отопительные 
радиаторы и остекления рам, 
отремонтирована тамбурная 
дверь. Еще один дом по ул. 
Электровозной по обращению 
жильцов включен в план капи-
тального ремонта на 2008 год. 
Жительница пер. Малярный 
пожаловалась на неудовлетво-
рительную работу своего теле-
фона, и проверка показала, что 
поврежден подземный теле-
фонный кабель. Повреждение 
устранено, телефон работает 
исправно. Жительница Рамони 
позвонила на «телефон дове-
рия» с жалобой о задержке зар-
платы за ноябрь 2007 года. На 
сегодняшний день зарплата ей 
выплачена в полном объеме… 

Польза «телефона доверия» 
бесспорна. Но вернемся к исто-
рии вопроса. Владимир Кобя-
шев напомнил, что, выступая с 
инициативой создания прямо-
го канала связи с населением, 
губернатор Владимир Кулаков 
преследовал несколько иную 
цель: в первую очередь ис-
пользовать этот канал в борьбе 
с коррупцией чиновников. В 
реальности же люди по боль-
шей части звонят, чтобы по-
жаловаться на элементарные 
жизненные проблемы: течет 
крыша,  пришел в негодность 
порог подъезда, пора ремонти-
ровать тротуар или где-то про-
рвало водопроводную трубу… 
Все это наталкивает, как ни 
крути, на мысли о бездействии 

местных администраций: если 
для того, чтобы отремонтиро-
вать трубу или залатать крышу, 
людям приходится звонить гу-
бернатору, значит, они выбрали 
не ту власть.

Тем не менее, по словам 
Владимира Кобяшева, губер-
натор дал задание еще раз 
детально проанализировать 
работу «телефона доверия» в 
2007 году: что находится на 
особом контроле, какие об-
ращения граждан остались 
без ответа и на что им рассчи-
тывать. На последний вопрос 
придется отвечать совместно 
с муниципальными властями 
разных уровней. В частности, 
по Воронежу многие проблемы 
связаны с бюджетными расхо-
дами, а бюджет, к сожалению, 
еще не принят в окончательном 
чтении.

Пока дети  
подрастут

Времени на «раскачку» - 
максимум три года. Имен-
но такой срок озвучил вице-
губернатор, говоря о проблеме 
нехватки детских садов.

- Муниципальные образо-
вания прилагают определен-
ные усилия, пытаясь решить 
вопрос в условиях тотальной 
нехватки средств, - уплотняют 
группы либо расширяют сады, 
- заметил он. – Это выход, но 
так проблему можно решать 
бесконечно. По документам, 
составленным мэрией, рас-
четная потребность по местам в 
дошкольных учреждениях Во-

ронежа исчисляется тысячами. 
Разумеется, будет  вестись и 
строительство новых объектов. 
Но надо понимать, насколь-
ко это длительный процесс: 
один детский сад по средним 
нормативам обходится в 150 
миллионов рублей. Мы сегодня 
предлагаем муниципальным 
властям рассмотреть возмож-
ность создания пристроек в уже 
существующих учреждениях. 
Это значительно быстрее и 
дешевле и сразу снимет остроту 
проблемы в конкретном ми-
крорайоне. Есть и еще путь: в 
сельской местности, например, 
практикуют комплексы обще-
образовательных и дошколь-
ных учреждений. Отчасти, 
конечно, от безденежья, отча-
сти от малочисленности групп 
детей того или иного возраста, 
родившихся в годы демографи-
ческих провалов. А иногда идут 
навстречу пожеланиям людей, 
которым удобно иметь школу 
и детский сад в одном месте. 
Но областной центр имеет 
собственный взгляд, и пока я 
не вижу заинтересованности 
перенимать подобный опыт. 

Власти выбирают пути ре-
шения проблемы, а граждане, 
в свою очередь, хотят знать, на 
что рассчитывать. Иначе как 
планировать свою жизнь?

- Сейчас появились первые 
признаки улучшения в части 
рождаемости, а детям нужны 
детские сады, – заметил Вла-
димир Кобяшев.

Отсюда и трехгодичный 
срок на размышление. 

Юлия	САВЕльЕВА.	

На планерке в областной администрации

Плотины пока стоят…
Зима близится к завершению, пора активно готовиться к 
паводку. Проблема сезонная и предсказуемая, но, чтобы не 
случилось ничего непредвиденного, нужна не авральная, а 
планомерная работа.  Вице-губернатор Владимир Кобяшев, 
проводивший на этой неделе планерку в областной адми-
нистрации, рассказал, что сейчас региональная власть, по-
мимо прочего, занялась проблемой бесхозных дамб, плотин 
и запруд, которые могут осложнить ситуацию.

Старшему поколению 
наших читателей Суслов 
хорошо знаком по публи-
кациям в «Коммуне», где 
он был заведующим от-
делом информации. После 
ухода на заслуженный от-
дых он, ветеран Великой 
Отечественной, фронтовой 
контрразведчик, всецело 
посвятил себя розыску про-
павших без вести воронеж-
цев, и писатель С.Смирнов 
не случайно назвал его «сле-
допытом, извлекшим из не-
бытия немало неизвестных 
героев». До последнего дня 
своей жизни Лев Иванович 
продолжал писать в «Ком-
муну», которую любил всем 
сердцем.

Делом Суслова стал так-
же своеобразный памят-
ник землякам – 28-томная 
Книга памяти воронежцев, 
погибших в годы Великой 
Отечественной войны. Он 
работал над этой книгой 
в составе малочисленной 
редколлегии, но количество 
включенных туда скорбных 
имен велико: 329679!

На презентации мы вру-
чили первые экземпляры 
книги «Я найду тебя, Иван!» 
вдове Суслова – Валентине 
Павловне, которая забот-
ливо собрала рукописи вос-
поминаний своего дорогого 
супруга, и вместе с ней еще 
раз добрым словом помянули 
Льва Ивановича.

Память и книга

У нас в редакции 
прошла презентация 
книги Льва Сусло-
ва «Я найду тебя, 
Иван!», только что 
вышедшей в серии 
« Б и б л и о т е к а  г а -
зеты «Коммуна» к 
85-летию автора. 
К сожалению, Лев 
Иванович не дожил 
до этой даты, умер 
два года назад. 

Время  ноВостей  россия и зарубежье
Украина остается с газом

	Газовый	спор	между	Россией	и	Украиной,	возникший	из-за	нако-
пленного	украинской	стороной	долга	за	потребленный	российский	
газ	и	отсутствия	документов	на	его	получение,	решили	президенты	
двух	 стран	 на	 встрече	 в	 Москве.	 «Мы	 выработали	 общую	 схему	
работы	 на	 ближайшую	 перспективу.	 Мы	 сегодня	 от	 наших	 пар-
тнеров	 услышали,	 что	 в	 ближайшее	 время	 начнется	 погашение	
задолженности,	и	договорились	о	принципах	сотрудничества	на	
2008	 год	 и	 на	 последующие	 годы»,	 -	 сказал	 Владимир	 Путин	 на	
пресс-конференции	 после	 переговоров	 со	 своим	 украинским	
коллегой	Виктором	Ющенко.	Президент	Украины	заявил,	что	уже	
в	ближайшее	время	страна	начнет	расчеты	по	долгам	за	постав-
ленный	республике	газ.	rian.ru

Медведев получит больше Путина 
Кандидат	в	президенты	РФ,	первый	вице-премьер	Дмитрий	Медведев,	
выдвинутый	«Единой	Россией»,	наберет	на	предстоящих	выборах	2	
марта	 больше	 голосов,	 чем	 Владимир	 Путин	 в	 2004	 году	 (71,3%),	
считает	президент	Фонда	эффективной	политики	Глеб	Павловский.	
По	его	словам,	избиратель	чутко	отреагировал	на	перспективу,	что	
Путин	может	стать	премьер-министром	в	случае	победы	Медведева	
на	президентских	выборах.	По	мнению	политолога,	нынешняя	избира-
тельная	кампания	Медведева	намеренно	спокойная,	так	как	власть	
уверена	в	поддержке	его	кандидатуры.	«Избирателя	успокаивают:	вы	
уже	выиграли,	вы	уже	сделали	свой	выбор»,	-	сказал	Павловский.	Он	
также	считает,	что	Медведев,	отказавшись	от	активной	избирательной	

кампании	и	теледебатов,	поступил	согласно	поговорке	«Береженого	
бог	бережет».		rian.ru

Прокурор о корысти генералов
Главный	 военный	 прокурор	 РФ	 Сергей	 Фридинский	 заявил,	 что	 в	
2007	году	за	различные	преступления	корыстного	характера	осуж-
дены	16	российских	генералов,	180	полковников	и	244	офицера.	
«Как	 правило,	 это	 превышение	 и	 злоупотребление	 должностными	
полномочиями,	хищение	и	растрата,	взятки»,	-	сказал	он.	По	словам	
главного	военного	прокурора,	осужденные	занимали	руководящие	
посты	от	окружного	звена	до	центральных	управлений	Минобороны.	
Он	добавил,	что	большинство	осуждено	на	7-8	лет	лишения	свободы.		
newsru.com

Самый несчастливый возраст
Молодёжь	 страдает	 от	 нехватки	 самостоятельности,	 старики	 —	 от	
близости	смерти.	Но	хуже	всего	приходится	тем,	«кому	за	40»,	счи-
тают	 американские	 исследователи.	 Они	 провели	 одно	 из	 самых	
масштабных	исследований	в	области	психического	здоровья,	опро-
сив	2	миллиона	респондентов	в	Америке,	Европе	и	нескольких	раз-
вивающихся	странах.	В	результате	учёные	построили	своеобразный	
«график	счастья»,	согласно	которому	пик	удовлетворённости	собой	и	
своей	жизнью	приходится	на	юность	и	старость,	а	средний	возраст	
получился	самым	несчастливым.		Результаты	опроса	были	пример-
но	одинаковыми	для	всех:	богатых	и	бедных,	семейных	и	одиноких,	

мужчин	и	женщин.	Самый	кризисный	возраст,	по	расчетам	учёных,	
составил	44	года.	aif.ru

Сам себе электрогенератор
Американские	 и	 канадские	 ученые	 разработали	 аппарат,	 который	
способен	преобразовывать	механические	движения	человеческо-
го	тела	при	ходьбе	в	электроэнергию,	сообщило	агентство	Рейтер.	
Ученые	заверяют,	что	энергии,	которую	вырабатывает	крепящийся	к	
коленному	суставу	аппарат,	будет	хватать	на	зарядку	десяти	батарей	
от	мобильных	телефонов	одновременно.		Новое	устройство,	по	словам	
его	создателей,	соединяет	в	себе	и	относительно	небольшой	вес,	и	
способность	вырабатывать	достаточное	количество	энергии.	Ученые	
надеются,	что	их	разработка	будет	полезна	для	путешественников	и	
военных.	rian.ru

Осужден за убийство котят
Суд	 в	 Тюмени	 приговорил	 местного	 26-летнего	 жителя	 к	 8	 ме-
сяцам	 исправительных	 работ	 за	 убийство	 трех	 котят	 на	 глазах	
у	 13-летнего	 ребенка	 (по	 части	 1	 статьи	 245	 УК	 РФ	 -	 жестокое	
обращение	с	животными,	повлекшее	их	гибель,	совершенное	из	
хулиганских	побуждений,	или	в	присутствии	малолетних).	Следстви-
ем	установлено,	что	в	августе	2006	года	подсудимый	в	состоянии	
алкогольного	опьянения,	находясь	в	квартире	по	улице	Шишкова	
в	Тюмени,	на	глазах	13-летнего	ребенка	совершил	убийство	трех	
котят. newsru.com

Когда номинантов вызвали 
на сцену, ведущая праздника 
символично отметила: «Се-
годня здесь собрался «золотой 
родительский фонд» Воронеж-
ской области». Действительно, 
по большому счету, все собрав-
шиеся родители совершили 
поистине подвиг.

Например, Геннадий и Та-
тьяна Илюшины поженились 
20 лет назад. Жили в Баку, а 
в 1991 году переехали в село 
Верхний Мамон. Собственные 
дети у них так и не родились, 
и в 1999 году они взяли под 
опеку сразу… восьмерых ре-
бятишек.

В семье Боряковых из Бо-
гучарского района воспиты-
ваются пятеро своих и пятеро 
приемных детей.  

Наталья и Сергей Хрып-
ченко из Павловска, победив-
шие в номинации «Молодая 
семья», стали родителями 
трижды, причем в один день. 
30 сентября 2004 года у них 
родились три малышки. А 

поскольку по счастливой 
случайности в этот день отме-
чался православный праздник 
Веры, Надежды и Любови, так 
и назвали девчонок. Интерес-
ный факт: в последний раз в 
Павловске тройня рождалась 
только в 1918 году. Это были 
тоже девочки, и носили они 
такие же имена. 

Муж и жена Хрыпченко 
вместе работают на МП «Пав-
ловскводоканал». В жизни 
бывает всякое, и, понятное 
дело, средств у обычной сред-
нестатистической российской 
семьи – не разбежишься, но 
справляются. Даже засомне-
вались: правильно ли именно 
им подарил губернатор 50 
тысяч рублей, мол, не по за-
слугам, есть те, кто больше 
нуждается... 

- Как отнеслись к изве-
стию, что ждете сразу троих 
малышей? – спросила я маму 
Наталью Сергеевну.

(Окончание	на	8-й	стр.)

Теплое слово «семья»
Во вторник в Театре драмы имени А. Кольцова состоялось открытие Года семьи в Воронежской области

 Наталья и Сергей Хрыпченко на праздник с собой взяли самую шуструю из тройняшек – Любочку.

Праздник начался с чествования десятерых семей. Им 
вручали специальные призы: дипломы за достойное вос-
питание детей и сертификаты на 50 тысяч рублей, вы-
деленных из бюджета Воронежской области. За какие 
заслуги родители получили подарки, легко было понять 
из названий номинаций: «Семья, воспитавшая детей, 
принесших славу району, области», «Молодая семья», 
«Приемная семья», «Опекунская семья»… В этот день в 
драмтеатре чувствовалась особенно теплая атмосфера. А 
поздравить воронежцев с открытием Года семьи приехали 
депутат Государственной думы РФ Галина Карелова и 
вице-губернатор Владимир Кобяшев. 

Центр уже действует
Вчера	 в	 областной	 клинической	 больнице	 №1	 состоялась	
своеобразная	 презентация	 создаваемого	 регионального	 со-
судистого	 центра.	 В	 соответствии	 с	 программой	 «Снижение	
смертности	и	инвалидности	от	сосудистых	заболеваний	мозга	
и	инфаркта	миокарда	в	Воронежской	области	в	2008-2010гг.»	
прошла	 научно-практическая	 конференция.	 Открывший	 ее	
руководитель	центра	кандидат	медицинских	наук	Олег	Азарин	
обосновал	необходимость	организации	такого	центра	и	его	за-
дачи	на	ближайший	период.	Главные	из	них	–	уменьшение	забо-
леваемости	острыми	нарушениями	мозгового	кровообращения	
и	острыми	инфарктами	миокарда	на	15	процентов,	снижение	
смертности	 от	 сосудистой	 патологии	 –	 на	 10-15	 процентов.	
Ведущие	кардиологи	и	нейрохирурги	клиники	рассказали,	как	
будут	решаться	эти	задачи.

Выпускной в институте МВД
Во	вторник	в	Воронежском	институте	МВД	состоялся	очеред-
ной	выпускной	для	учащихся	заочного	отделения.	А	это	137	
студентов	почти	из	20	регионов	России.	Все	эти	выпускники	
уже	служат	в	правоохранительных	органах,	что	является	обя-
зательным	условием	для	поступления	на	заочное	отделение	
ВИ	МВД.	Среди	теперь	уже	бывших	студентов	-	люди	разных	
возрастов	и	званий:	от	лейтенантов	до	подполковников.

Гибнут дети
Трагический	 случай,	 жертвами	 которого	 стали	 двое	 детей,	
произошел	на	днях	в	селе	Новосельское	Семилукского	района.	
Загорелся	частный	дом	на	улице	Запрудной.	В	результате	по-
жара	двухлетний	Егор	погиб,	а	годовалый	Роман	доставлен	в	
реанимацию	районной	больницы	с	ожогами.	Находившийся	в	
доме	отец	мальчиков	не	пострадал.	Как	сообщили	«Коммуне»	
в	следственном	управлении	следственного	комитета	при	Про-
куратуре	РФ,	в	данный	момент	проверяется	несколько	версий	
случившегося,	в	том	числе	и	взрыв	бытового	газа.	

Неблагоприятные дни и часы с 14 по 20 февраля
14, четверг	(пик	с	5	до	8	часов)

16, суббота (пик	с	10	до	12	часов)
Татьяна	ДуБКОВА,	Центр	инструментальных	наблюдений		

за	окружающей	средой	и	геофизических	прогнозов.

По	сведениям	Воронежского	гидрометеоцентра, сегодня днем 
по	области	облачно	с	прояснениями,	временами	снег,	местами	
сильный,	 местами	 кратковременная	 метель;	 ветер	 северо-
западный	порывистый,	температура -1...-6.

15 февраля по	области	–	облачно,	временами	снег,	местами	
сильный,	местами	метель;	на	дорогах	снежные	заносы;	ветер	
северо-западный	 умеренный;	 температура	 ночью	 -8...-13, 
днем -6..-11.

16 февраля	по	области	–	облачно,	временами	снег,	местами	
метель,	на	дорогах	снежные	заносы;	ветер	северо-западный	
умеренный,	местами	порывистый;	температура	ночью	-13...-18, 
днем -9...-14.
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Что подразумевает под собой 
безопасность физическая? Это, 
во-первых, борьба с преступ-
ностью, которая не по нраву 
разве что самим преступникам. 
Во-вторых, требуется улучше-
ние  экологической ситуации 
в городе, несмотря на то, что 
бизнес-сообщество не желает 
тратить деньги на мероприя-
тия, связанные с безопасно-
стью своих производственных 
и технологических циклов. 
Большой проблемой  стало 
развитие транспорта, уни-
чтожение зеленых насаждений 
строительными организация-
ми. В-третьих, важна борьба  
с суррогатными продуктами 
питания и лекарствами.

Особо хочу остановиться на 
вопросе молодежной преступ-
ности – это элемент физиче-
ской безопасности общества.

В свое время я работал в Тын-
де. Там, на БАМе, была разрабо-
тана и успешно реализована про-
грамма занятости подростков. 
Она предусматривала систему 
шефства над учащимися ПТУ. 
Работники ГАИ организовали 
клуб байкеров… Это был ком-
плекс мер, которые пока что 
не просматриваются четко в 
Воронеже. 

К слову, в нашем областном 
центре сейчас остро ощущается 
нехватка детских садов. Между 
тем в Канаде, где мне довелось 
побывать, есть интересная 
практика. Там во время каникул 
организуются занятия для до-
школят, где под руководством 
учителей с детьми занимаются, 
а не бездельничают старше-
классники. Примечательно, 
что работа юных педагогов 
оплачивается как родителями, 
так и бюджетом правительства 
конкретной провинции.

И еще. Криминогенную об-
становку в Воронеже ухудшает 
ставка на приток дешевой рабо-
чей силы из-за рубежа. Нужны 
совместные проекты мэрии, 
районных управ и работода-
телей по трудовой занятости 
местного населения.

Экономическая безопас-
ность граждан в значительной 
степени связана с уровнем ком-
мунальных услуг, оказываемых 
как муниципальными пред-
приятиями, так и частными 
компаниями. 

По итогам приватизации 
более 80 процентов граждан 
стали собственниками жилья, 
причем, не имея никакого 
понятия об управлении своим 
имуществом, доверяясь ще-

дрым на посулы коммерческим 
организациям.

Ранее жилые дома стояли 
на балансе ЖЭКов, МУРЭПов 
и так далее, люди привыкли к 
не очень эффективной, но не 
грабительской политике экс-
плуатации жилья.  В этой связи 
городским властям не надо ухо-
дить от ответственности, хотя 
эта ответственность и возло-
жена на собственников новым 
Жилищным кодексом. Город-
ские власти могут сертифици-
ровать коммерческие органи-
зации, достойные управлять 
имуществом. Управлять может 
тот, что приносит доход соб-
ственникам, либо снижает рас-
ходы, а зарплата управленцев 
зависит от этих экономических 

показателей. Так происходит во 
всем цивилизованном мире. А 
выдача или отзыв сертификата 
может означать одно: право 
претендентов на управление 
имуществом граждан. 

Надо дать понять нашему 
старшему поколению, что они 
не одиноки в решении своих 
актуальных квартирных во-
просов. Нужно активнее нести 
через СМИ информацию о том, 
каким домам будут выделены 
федеральные денежные сред-
ства для реконструкции, ре-
монта или сноса. Продолжить 
информирование граждан о 
способах управления, о ТСЖ 
и управляющих компаниях, о 
непосредственном управлении, 
о менее затратных способах 

управления. Помощь в оформ-
лении земельного участка не-
обходима для получения дохода 
собственниками жилья.

К вопросам экономиче-
ской безопасности относит-
ся и подрядная деятельность 
коммерческих организаций, 
выполняющих работы для му-
ниципальных организаций за 
бюджетные деньги. Прежде 
всего, в городе необходимо 
организовать электронную тор-
говую площадку и электронные 
торги. Это сведет на нет полу-
чение заказов и «откатов» для 
чиновников, организовавших 
торги в пользу кого-либо, а 
«откатные» деньги будут ис-
пользованы для повышения 
качества подрядных работ. 

Тогда возникнет ситуация, 
при которой чиновники будут 
жестко требовать, чтобы ас-
фальт не смыло дождем, после 
ремонта школы или детсада не 
обвалился потолок, не облупи-
лась краска, а продуктами пита-
ния, поставляемыми в детские 
учреждения, дети не отравились 
– это должно стать нормой. В 
чиновники пойдут по призва-
нию, а не будут рассматривать 
должности как хороший «биз-
нес». При этом бизнес-класс 
начнет понимать, что можно 
работать честно. Специалисты 
по организации электронных 
торгов есть в Сбербанке РФ.

Система коллективной без-
ответственности создана и 
очень эффективно действует. 
Чиновники не скрывают, что 
этим самым они добиваются, 
чтобы проситель лично пришел 
к ним для выяснения причины 
отказа визирования.

Хотелось бы видеть наш 
город красивым и нарядным, 
однако, если капитальная за-
стройка – прерогатива глав-
ного архитектора и художника, 
то торговые палатки, киоски, 
расположенные где попало, 
портят городскую картину, 
превращая ее в общий рынок. 
В Китае, где я опять-таки 
бывал, этот этап развития 
прошли, власти провинций 
определили в городах места 
расположения объектов ма-
лой торговли, построили эти 
объекты и сдали торговые 
места предпринимателям в 
аренду или заключили дого-
воры лизинга. Все торговые 
точки были выполнены в еди-
ном архитектурном и художе-
ственном ансамбле городской 
инфраструктуры, не мешали 
пешеходам. Кто бы опыт Китая 
претворил в жизнь?

Политической безопас-
ности у граждан очень мало, 
вернее, она возникает перед 
избирательной кампанией 
только как право выбора того 
или иного кандидата! На этот 
выбор очень сильное влияние 
оказывают средства массовой 
информации. Однако до-
ступа к СМИ у граждан нет. 
Хотелось бы, чтобы граж-
дане реально участвовали в 
телевизионных «круглых сто-
лах» наравне с кандидатами в 
мэры; подавали предложения 
в законодательные органы 
местного самоуправления, 
возможно, через обществен-
ный городской Совет; чтобы 
газеты публиковали письма 
избирателей; чтобы «теле-
фоны доверия» работали не 
для проформы, а выявляли 
больные проблемы, по кото-
рым бы принимались меры к 
устранению.

А вообще-то, главное – это 
кадры управленцев городским 
хозяйством. В менеджеры надо 
брать не по принципу свой-
чужой, а по принципу компе-
тентности, исполнительности, 
ответственности за порученное 
дело и обязательно на конкурс-
ной основе. Кадры решают 
всё – сегодня этот старый ло-
зунг актуален как никогда. 

Михаил Гвоздь, 
предприниматель.

Сделать город  
безопасным
Пожелание избирателя кандидатам в мэры Воронежа

Хочу подсказать претен-
дентам на кресло градона-
чальника: обратите внима-
ние на комплекс вопросов, 
связанных с безопасным 
существованием населе-
ния миллионного города. 
Безопасность я имею в виду 
не только физическую, но 
и экономическую, и поли-
тическую. Без этого любые 
программы и замыслы об-
речены на неудачу…

- Какое качество сахарного 
диабета, Елена Анатольевна, 
вы назвали бы наиболее ко-
варным?

- То, что более 70 про-
центов больных могут не 
подозревать о своем заболе-
вании. И еще надо сказать о 
его беспощадности. Опасен 
не сам диабет – опасны его 
осложнения. Риск развития 
ишемической болезни сердца 
и инфаркта миокарда увели-
чивается при нем в 2 раза, 
патологии почек – в 17 раз, 
гангрены нижних конечно-
стей – в 20, артериальной ги-
пертензии – более чем втрое, 
первое место среди причин 
слепоты занимает тоже са-
харный диабет. Ежегодно в 
мире происходит, например, 
более миллиона ампутаций, 
вызванных осложнениями 
сахарного диабета.

- А если говорить о смерт-
ности…

- Если о смертности, то за 
год он уносит более 3,5 мил-
лиона жителей Земли. Лечение 
диабета и его осложнений – 
тяжелое бремя для бюджета 
любой страны. На борьбу с 
заболеванием затрачивает-
ся до 20 процентов бюджета 
здравоохранения, при этом 90 
процентов средств уходит на 
осложнения диабета.

- Но почему всё же, Елена 
Анатольевна, эта патология 
растет с каждым годом?

- На цифры статистики 
влияет тот факт, что в послед-
ние годы значительно улучши-
лась её выявляемость. Влияет 
и общее старение населения: 
полвека назад люди просто не 
доживали до своего диабета. 
Ещё причина – значительное 
увеличение людей, имеющих 
избыточную массу тела. Мы 
стали есть очень много ка-
лорийной пищи, зато вести 
активный образ жизни многим 
из нас просто лень. Взгляните, 

иному ребенку 9-10 лет, а он 
уже так перекормлен.

- Кстати, какого самого мо-
лодого пациента вам приходи-
лось наблюдать?

- Это был ребенок трехме-
сячного возраста. Но родители 
его были совершенно здоровы, 
поэтому в данном случае шла 
речь о каком-то генетическом 
сдвиге.

- Начнем с начала. Какие 
самые первые симптомы забо-
левания? Когда человек должен 
встревожиться и подумать – 
не прозвенел ли уже первый 
звонок?

- Это непонятно почему по-
стоянно появившаяся сухость 
во рту, чрезмерная жажда, ча-
стое и обильное мочеиспуска-
ние, особенно ночью, необыч-
ная утомляемость, потеря веса, 

кожный зуд, частое возникно-
вение фурункулеза и парадон-
тоза, возможно ухудшение зре-
ния, появляются боли в ногах, 
у мужчин возникает нарушение 
эректильной функции, что 
заставляет их обращаться к 
урологу или андрологу.

- Существуют ли своеобраз-
ные группы риска, то есть, кто 
должен серьезно задуматься, 
обнаружив у себя, перечислен-
ные вами симптомы?

- Во-первых, те, кто имеет 
ближайших родственников, 
больных дибетом. Ближай-
ших – это родители, братья, се-

стры. Во-вторых, имеющие из-
быточный вес, а то и ожирение. 
Особенно те, у кого подкожная 
жировая клетчатка сконцен-
трирована в области живота, 
по типу «яблока». Измерьте 
сантиметром талию: если объ-
ем её у мужчин превышает 102 
сантиметра, а у женщин 88, 
будьте настороже и измените 
свой рацион питания - вы 
находитесь в опасной зоне. У 

тучных людей риск заболеть в 
5 раз выше, чем у худощавых.  
В-третьих, женщины, родив-
шие младенца весом более 4 
килограммов. В-четвертых, те, 
кто мало двигается, ведь мно-
гие сегодня часами готовы си-
деть у телевизора, компьютера 
или лежать на диване. В-пятых, 
те, кто нормальному питанию 
предпочитает Макдоналдсы, 
где всевозможные гамбурге-
ры и чизбургеры запиваются 
кока-колой. Фактором риска 
является и возраст: после 45 
лет будьте особо внимательны 
к своему здоровью.

- Хорошо, человеку больше 
45. Что он должен делать, чтобы 
отогнать тревожные опасения?

- Самое простое – ежегод-
но проверять кровь на сахар. 
Возьмите себе это за правило. 
Но если, к примеру, через 
полгода после нормального 
анализа появились какие-то 
тревожные симптомы, то, не 
дожидаясь запланированного 
срока, вновь повторите анализ. 
Норма сахара - в пределах от 
3,3 до 5,5 м/моль/литр.

- Какой совет, Елена Ана-
тольевна, вы дадите нашим 
читателям, чтобы уменьшить 
риск заболевания?

- У нас есть такое выраже-
ние: «Диабет – это не болезнь, 
а образ жизни». Поэтому всем 
рекомендую именно здоровый 
образ жизни. Во-первых, сба-
лансированное питание: жиры 
животного происхождения 
не более 50 грамм в сутки, 
молоко с жирностью 1,8-2,8 
процента, откажитесь от ча-
стого употребления мягких 
батонов, тортов, пирожных, 
забудьте про газированные 
напитки и кока-колу. Если не 
удается в будние дни, то хотя 
бы в выходные гуляйте по 2-3 
часа и не сидите перед теле-
визором. Контролируйте свое 
артериальное давление и вес. 
При возникших подозрениях 
обязательно обращайтесь к 
врачу - диабет гораздо легче 
предотвратить, чем лечить его 
всю жизнь.

вопросы задавал  
Борис ваулин.

• По оценке Всемирной организации 
здравоохранения в мире насчитыва-
ется более 230 миллионов человек, 
страдающих сахарным диабетом.

• В России, по официальным данным, 
более 2,5 миллиона больных.

• В Воронежской области на сегод-
няшний день - 50345 пациентов.

Не болезнь,  
а образ жизни
Рост заболеваемости сахарным диабетом отмечается во 
всех странах мира. Такая ситуация стала причиной того, 
что впервые специалисты ВОЗ назвали это заболевание 
неинфекционной эпидемией нашего времени. Вдумай-
тесь в одну цифру. За последние пять лет число больных 
сахарным диабетом в Воронежской области увеличилось 
на 14 тысяч (!) человек. С вопросами, которые поступают 
из самых разных мест воронежской земли, журналист 
«Коммуны» пришел к главному диабетологу области Елене 
Ждановой. Она главный диабетолог области, врач высшей 
категории, кандидат медицинских наук, эндокринологией 
занимается полтора десятка лет и в конце прошлого года по 
результатам областного конкурса врачей названа «Лучшим 
эндокринологом области» 2007 года.

Политический дневник
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В минувший вторник Президент Владимир Путин собрал 
в Георгиевском зале Кремлевского дворца расширенное 

заседание Госсовета. Вопреки обычной практике, когда 
на подобных заседаниях присутствуют только главы ис-
полнительной  власти субъектов Федерации, Георгиевский 
зал объединил не только их, но и высших государственных 
чиновников, депутатов обеих палат Федерального Собрания, 
руководителей судебной ветви власти, крупных бизнесменов, 
руководителей влиятельных  информационных агентств. 
Опять-таки вопреки обыкновению, когда на заседаниях 
Госсовета ведется свободный обмен мнениями и высказы-
ваются многие точки зрения, на этот раз докладчик был в 
единственном числе, а точнее, в единственном лице дей-
ствующего Президента. 

Выступление Президента можно условно разделить на три 
части. Первая часть, занявшая всего несколько минут, была 
обращена в прошлые 1990-е годы, запомнившиеся российским 
гражданам многими неприятными и даже трагическими со-
бытиями, включая расстрел Белого дома и войну в Чечне. Но 
В.Путин вспомнил не это, а дефолт 1998 г., вторжение боевиков 
во главе с Басаевым и Хаттабом в Дагестан и взрывы домов в 
российских городах.  Иными словами, акцент был сделан на те 
угрозы, с которыми пришлось справляться лично ему сначала 
в должности премьер-министра, а затем и Президента России. 
Общий вывод по этой части выступления легко предугадать: 
труднейшие задачи были успешно решены, плацдарм для 
новых свершений создан. Однако в этой логике есть немало 
уязвимых мест. Во-первых, если 1990-е годы были настолько 
ужасны, и даже катастрофичны, то за что получил орден за 
заслуги перед Отечеством первой степени главный герой того 
времени Борис Ельцин? Во-вторых, из общественного подъема 
первой половины 1990-х годов проистекают демократические 
начала нашей государственности, да и общественной жизни 
в целом. Если мы отрекаемся от этого наследства, мы отре-
каемся от духа и буквы Конституции РФ, которая остается 
действующей и политический ресурс которой, по мнению 
самого президента, еще не выработан до конца. 

Вторая часть выступления Президента больше напоминала 
краткий отчет о проделанной работе. В.Путин напомнил о 
многих, действительно серьезных достижениях последних 
лет: практически погашен внешний долг (сегодня он со-
ставляет всего 3% от ВВП, являясь одним из самых низких 
в мире); объем иностранных инвестиций в российскую 
экономику увеличился в 7 раз; приток капитала в минувшем 
году составил  82 с лишним млрд. долларов; золотовалют-
ные резервы на данный момент равны 484 млрд. долларов, 
что дает России основания претендовать на роль одного из 
финансовых центров мира. В целом же российская эконо-
мика принадлежит сегодня к числу семи наиболее успешных 
экономик мира. Вследствие этого растут зарплаты и пенсии, 
реальные доходы людей за последние 8 лет увеличились в 2,5% 
раза. Почти такой же рост зафиксирован по пенсиям, причем, 
несмотря на инфляцию. Сегодня не кажется призрачной и 
задача: удвоить объем ВВП к 2010 г. Следствием успешного 
экономического развития стали позитивные изменения и в 
других сферах жизни: в образовании, науке, здравоохранении, 
культуре и спорте. 

Вместе с тем – и здесь Президент перешел к третьей, 
наиболее пространной части своего выступления – перед 
страной стоят куда более сложные задачи, чем те, которые 
уже удалось решить. Главная из них – переход к иному, ка-
чественно новому этапу в ее развитии. Его специфика будет 
заключаться в том, чтобы уйти от инерционного, энерго-
сырьевого сценария развития, закрепляющего за Россией 
роль сырьевого придатка мировой экономики, отставание  
и вытеснение ее из числа мировых лидеров. Жизненно не-
обходим рывок в направлении постиндустриальной стадии 
развития, одновременно дающий возможность сохранить 
нынешний статус и влияние члена элитных международных 
клубов (подобных «восьмерке»), и ведущих международных 
организаций, типа ООН.

Иными словами, России необходимо инновационное раз-
витие, темпы которого должны быть кардинально выше тех, 
что мы имеем сегодня. Это предполагает масштабные инве-
стиции в человеческий капитал, объявленный абсолютным 
национальным приоритетом. Под этим понятием скрываются 
такие слагаемые, как образование и здоровье людей, их стрем-
ление к самосовершенствованию и использованию своих 
навыков и талантов, к инновационному поведению. Отсюда 
акцент на приоритетное развитие национальной системы 
образования и науки как ключевые элементы глобальной 
конкуренции и наиболее важные жизненные ценности.       

Однако как этого достичь, если экономика остается 
преимущественно сырьевой, велика коррупция на всех этажах 
власти, мало внедряется передовых наукоемких технологий? 
Условия для развития малого и среднего бизнеса в регионах 
В.Путин назвал «просто ужасом», поскольку для открытия 
собственного дела создано столько рогаток, столько про-
веряющих инстанций, каждая из которых требует взятки, 
что надежды на роль этого сектора как локомотива развития 
весьма и весьма призрачны. Между тем Президент, обозначая 
контуры долговременной стратегии развития России, призвал 
увеличить численность среднего класса в стране почти в три 
раза: с нынешних 22% до 60% - 70% к 2020 году. 

Еще одна серьезная проблема – обострение внешнеполи-
тической ситуации. Удастся ли России совместить экономи-
ческий рост с новым витком гонки вооружений, в который 
она вынуждена вступить? В.Путин подчеркнул, что расходы 
на новые виды вооружений должны быть адекватны возмож-
ностям страны и не должны выделяться за счет приоритетов 
социально-экономического развития. Однако это легче 
сказать, чем  реально совместить на практике.  Наша история 
показывает, что экономическим, а особенно социальным раз-
витием государство обычно жертвовало во имя укрепления 
обороны и безопасности.  

Однако главным вопросом все-таки остается другой: кто 
станет субъектом этих масштабных преобразований? До сих 
пор В.Путин опирался преимущественно на бюрократи-
ческий аппарат, качество которого им неоднократно под-
вергалось критике. Но тогда логично обратиться к другим 
элементам политической системы - партиям, общественным 
организациям, СМИ – за поддержкой в реализации этих 
грандиозных планов. К сожалению, о перспективах разви-
тия политической системы было сказано мало, а  намерение 
повышать роль партий, неправительственных организаций 
заметно противоречит практике последних лет.   Кроме 
того, возникают вопросы к тезису о  том, что «политическая 
система России должна не только соответствовать нацио-
нальной политической культуре, но и развиваться вместе с 
ней». По признанию большинства специалистов, российская 
политическая культура была и остается по преимуществу 
подданнической, и в этом качестве мало пригодной для ин-
новационного развития. 

Неудивительно, что сразу же по завершении выступления 
Президента  разгорелись споры относительно того, как его 
интерпретировать: как политическое завещание В.Путина 
или как амбициозную заявку на роль главы российского пра-
вительства, благо, что число сроков для него законодательно 
не ограничено. Полагаю, что и по форме, и по содержанию 
это была речь не уходящего, а остающегося политика.

александра Глухова,  
доктор политических наук, профессор вГу.

Заглянув  
за горизонт

Здоровье
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 Воронеж стали называть  
«палаточной столицей» Черноземья.

12 февраля один из претен-
дентов на пост градоначальника 
Алексей Карякин подал в гор-
избирком заявление о снятии 
своей кандидатуры с предвы-
борной дистанции. В этот же 
день на заседании комиссии 
было решено удовлетворить 
его заявление. Горизбирком 
заседал в отсутствие несосто-
явшегося кандидата в мэры по 
его же личной просьбе. Итак, 
один из трех самовыдвиженцев-
«единороссов» сошел с дистан-
ции. Двое, как известно, про-
должают предвыборную борьбу. 
Виктор Витиник заявил, что не 
покинет избирательную гонку, 
мол, слишком поздно партия 
ставит ультиматум: «Больше по-

ловины кампании прошло, даны 
обещания избирателям, которые 
надо выполнять…» Матвеев, в 
свою очередь, заявил, что на-
мерен приостановить членство в 
партии, дабы не провоцировать 
внутрипартийный конфликт. 

Руководство регионального 
отделения «Единой России» 
ведет себя весьма непоследо-
вательно. Срок ультиматума 
обозначен 2 февраля, но вопрос 
об исключении кандидатов-
самовыдвиженцев Витиника 
и Матвеева повис в воздухе. 
Последний раз президиум на 
сей счет должен был собраться 
12 февраля, но опять-таки за-
седание перенесено.

Юрий Макаров.

выборы

С одним кандидатом 
стало ясно

Во вторник мэр Борис 
Скрынников провёл плано-
вый объезд города. На этот 
раз в центре внимания были 
несанкционированные свалки. 
Общеизвестно, что они воз-
никают стихийно, в основном 
рядом с контейнерными пло-
щадками. Местные жители 
сваливают здесь отслужившие 
свой век диваны, холодильни-
ки, телевизоры и прочие вещи, 
от которых хотят избавиться. 
Мусоровозы забирают только 
твёрдыё бытовые отходы в кон-
тейнерах - вывоз нестандартно-
го крупногабаритного мусора 
не включён к коммунальный 
тариф, который, кстати, яв-
ляется у нас едва ли не самым 

низким в Черноземье. Вот и 
приходится вывозить нестан-
дартные отходы за бюджетный 
счёт по специально разработан-
ному графику.

12 февраля проводились 
работы на 15 несанкциониро-
ванных свалках: на улицах Ко-
лесниченко, 55, 121 Стрелко-
вой дивизии, 52, Остужева, 3а, 
Волкова, 7 и других. Когда мэр 
приехал на Плехановскую, 22, 
свалку уже убрали, но не про-
шло и пяти минут, как кто-то 
выбросил на чистую площадку 
битый унитаз. Дворники толь-
ко руками развели. Чистота и 
чистый город — это реальность. 
Реальность, которая зависит 
от нас.

Городские Проблемы

Чистота становится  
реальностью

Более 1500 игровых автома-
тов, которые были незаконно 
установлены на территории го-
рода, сейчас находятся на двух 
складах муниципальных пред-
приятий – производственного 
объединения по обращению с 
отходами и МУП «Чайка».

По данным заместителя гла-
вы города Сергея Коноплина, 
выделенные для этого специаль-
ные складские помещения уже 
полностью забиты бесхозными 
игровыми автоматами. Спе-
циалисты считают, за два по-
следних месяца активной работы 
по сносу незаконных игровых 
автоматов Воронеж был напо-
ловину очищен от них.

Для складирования новых 
незаконно работающих игро-
вых автоматов найдены до-

полнительные площадки, они 
расположены в разных райо-
нах города. По словам Сергея 
Коноплина, если через три 
месяца с момента поступле-
ния на эту площадку игрового 
автомата так и не выяснится 
(не объявится) его хозяин, то 
это имущество будет признано 
бесхозным и, следовательно, 
город будет им распоряжаться 
по своему усмотрению.

Глава города Борис Скрын-
ников, выступая на совещании 
в мэрии, предложил отправить 
бесхозные игровые автоматы на 
металлолом. «Каждый автомат 
весит около 100 кг, вот и считай-
те, сколько денег бюджет города 
может дополнительно получить 
от реализации «металлических 
ромашек», - сказал он.

Здесь найдут покой  
«однорукие бандиты»

По материалам информационно-аналитического отдела  
администрации г. воронежа.



cемь дней

В минувший вторник в Парламентском центре прошло выездное заседание Комитета Совета Федерации Федерального   
Собрания Российской Федерации по экономической политике, предпринимательству и собственности на тему:   

«Проблемы совершенствования законодательства РФ в области инновационной деятельности». 
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Реконструкция завершена
Председатель областной Думы, руководитель фракции 

«Единая Россия»  Владимир КЛЮЧНИКОВ принял участие в 
открытии после проведённой реконструкции терапевтиче-
ского отделения Нижнедевицкой центральной районной 
больницы. 

По словам главврача ЦРБ Ю.В. Киселёва, на ремонтные 
работы из районного бюджета было затрачено 2,8 млн. рублей. 
На эти средства были оборудованы ординаторская и палаты 
для ветеранов войны, заменено сантехническое оборудование, 
коммуникации, оконные блоки, приобретена мебель, кровати в 
палаты, мягкий инвентарь. Интерьеры помогли оформить спон-
соры. Реконструкция была начата в ноябре прошлого года и к 
началу февраля 2008 года закончена.

На очереди – ремонт детского отделения ЦРБ. К работам здесь 
приступят в ближайшее время.

– То, что здесь сделано, – сказал Владимир Иванович, – до-
стойно всяческого уважения, делает честь тем людям, которые 
вложили в реконструкцию свой труд. А это не только строители, 
но и коллектив больницы.

Спикер областного парламента передал коллективу и пациен-
там ЦРБ подарки: три холодильника и микроволновую печь. 

За дружбу народов
В Парламентском центре под председательством депутата 

областной Думы, руководителя фракции КПРФ Сергея РУДА-
КОВА состоялась отчётно-выборная конференция Ассамблеи 
народов Воронежской области.

В отчётном докладе С.И. Рудаков отметил, что за прошедший 
период Ассамблее удалось наладить конструктивное взаимо-
действие с органами государственной власти и общественны-
ми объединениями области. Сегодня она является одним из 
крупнейших и востребованных институтов многонационального 
гражданского общества. 

В ряду конкретных дел он отметил некоммерческое партнерство 
«Центр социально-правовой и культурной адаптации», организо-
ванное в прошлом году. Одна из основных его задач – поддержка 
и реализация федеральной миграционной политики и оказание 
всесторонней помощи мигрантам (приоритет отдаётся при этом 
переселенцам славяно-русского происхождения). Вместе с тем  
работа Ассамблеи на местах, в районах области остаётся неудо-
влетворительной.

Представители национальных общин выразили поддержку 
политического курса, проводимого Президентом России В.В. Пути-
ным, в том числе и в сфере гармоничного развития межэтнических 
отношений. На конференции утверждена новая редакция устава 
общественной организации, избраны её руководящие органы и 
ревкомиссия. Совет Ассамблеи на очередной срок вновь воз-
главил С.И. Рудаков.

С юбилеем, Детский фонд!
В Парламентском центре состоялась благотворительная  

акция Воронежского областного отделения Российского дет-
ского фонда «Онкогематология: дети и родители», в которой 
приняли участие  депутаты областной Думы, руководители 
медицинских учреждений, дети и их родители.

В своём вступительном слове 
спикер областной Думы, пред-
седатель правления областно-
го отделения Детского фонда 
В.И. Ключников напомнил, что 
нынешний год по инициативе 
Президента России В.В. Путина 
объявлен Годом семьи. Забота 
о подрастающем поколении – 
один из важнейших приоритетов 
государства.

В последние годы серьёзную 
угрозу для здоровья детей и 
подростков представляют онкологические и гематологические 
заболевания. Эту проблему осознали и приняли близко к сердцу 
сотрудники Детского фонда. С первых дней образования Фонда они 
помогают медикам, в частности, онкологическому центру при дет-
ской областной больнице. Его специалисты сделали очень многое 
для лечения онкозаболеваний: изучали современные технологии 
в Германии, при помощи немецких коллег установили в центре 
новое оборудование общей стоимостью 1,5 млн. марок.

Нынешний год начался с хорошей новости: Воронежское отде-
ление Детского фонда выиграло грант, средства которого должны 
быть направлены на решение детских онкологических проблем. 

В эти дни воронежский Детский фонд празднует 20-летие со 
дня своего образования. Свои поздравления по этому поводу на-
правили и депутаты областной Думы, которые и словом, и делом 
оказывают помощь этой общественной организации.

Удобрения подешевеют
Чтобы к началу весенне-полевых работ областные хо-

зяйства были обеспечены необходимыми удобрениями, об-
ластные власти заключили соглашение, согласно которому 
ОАО «Минудобрения» будет отпускать селянам удобрения по 
ценам на 1000 рублей ниже рыночной. 

По инициативе областной администрации и при поддержке 
депутата Госдумы, члена политсовета Воронежского региональ-
ного отделения партии «Единая Россия» Н.М.Ольшанского была 
достигнута договоренность с ОАО «Минудобрения» о снижении цен 
на минеральные удобрения для воронежских сельхозпроизводи-
телей. Теперь каждая тонна азофоски и аммиачной селитры будет 
стоить хозяйствам дешевле на тысячу рублей за одну тонну.

В этом году минеральные удобрения подорожали почти в 2 
раза, но своевременное внесение их на поля - это залог буду-
щего урожая. Чтобы к началу весенне-полевых работ областные 
хозяйства были обеспечены необходимыми удобрениями, об-
ластные власти заключили соглашение, согласно которому ОАО 
«Минудобрения» будет отпускать селянам удобрения по ценам на 
1000 рублей ниже рыночной. А областные власти возьмут на себя 
контроль за отпуском удобрений с завода по графику, а также за 
внесением их на поля. Этот механизм будет работать в области 
до 15 мая 2008 года.

По предварительным подсчетам, данная мера поддержки по-
зволит воронежским сельхозпроизводителям сэкономить в общей 
сложности около 100 миллионов рублей, сообщает пресс-центр 
администрации области. 

В работе заседания приняли 
участие заместитель Председа-
теля СФ Дмитрий Мезенцев, 
председатель Комитета СФ 
по экономической политике, 
предпринимательству и соб-
ственности Оганес Оганян, 
заместитель Председателя 
этого комитета Владимир Фё-
доров, губернатор Воронеж-
ской области Владимир Кула-
ков, председатель областной 
Думы, руководитель фракции 
«Единая Россия» Владимир 
Ключников.

Перед заседанием гости по-
сетили ВАСО, ознакомились с 
производством авиалайнеров 
ИЛ-96-400Т, узлов и деталей 

самолётов для европейской 
компании «Airbus» и АНТК 
им. Антонова. Особый интерес 
у них вызвала деятельность 
бизнес-инкубатора «Авиаци-
онный».

В областных целевых про-
граммах «Развитие малой авиа-
ции Воронежской области на 
2007-2011 годы» и «Развитие 
малого предпринимательства 
в Воронежской области на 
2005-2007 годы» уделено особое 
внимание развитию инноваци-
онного бизнеса в среде малого 
предпринимательства. Частью 
реализации этих программ ста-
ло создание бизнес-инкубатора 
«Авиационный». В короткие 

сроки (здание под бизнес-
инкубатор было выкуплено 
в областную собственность у 
ВАСО в 2006 году) здесь соз-
дана необходимая производ-
ственная база.

Членов СФ подробно озна-
комили с одной из новых раз-
работок бизнес-инкубатора. 
Это самолёт короткого взлёта 
и посадки универсального 
базирования «Внедорожник». 
Данный самолет потенциально 
востребован на рынке совре-
менной авиатехники. В бизнес-
инкубаторе ведётся также раз-
работка и изготовление других 
типов летательных аппаратов. 
Здесь уже на полгода впёред 

сформирован портфель заказов 
с выходом на международный 
рынок.

Воронеж является одним из 
лидеров в ЦФО в сфере инно-

ваций. Здесь созданы и дей-
ствуют три бизнес-инкубатора 
и пять технопарков. Их успеш-
ной деятельности способ-
ствует, в частности, хорошо 
проработанная областная за-
конодательная база и высокий 
научный потенциал региона. 
По результатам опроса, про-
ведённого журналом «Экс-
перт», Воронежская область 
находится в первой десятке 
регионов РФ, имеющих наи-
более благоприятные предпо-
сылки для инновационного 
развития.

Начиная с прошлого года, 
в региональную инноваци-
онную систему встраиваются 
воронежские вузы. В частно-
сти, ВГАСУ выиграл конкурс 
Федерального агентства по 
образованию РФ на финан-
сирование и строительство 
бизнес-инкубатора. На эти 
цели выделено 22 млн. рублей 
из федерального бюджета и 7 
млн. рублей из областного. 

Как проинформировал 
участников совещания руко-
водитель главного управления 
по промышленности, транс-
порту, связи и инновациям 

Николай Шипелёв, в 2007 году 
инвестиции в реализацию об-
ластных инвестиционных про-
ектов составили 1 млрд. 80 млн. 
рублей, что на 20% больше, чем 
в 2006 году.

Выступившие перед участ-
никами совещания предста-
вители воронежской вузовской 
науки, руководители пред-
приятий в один голос говорили 
о том, что для дальнейшего 
развития инновационного 
потенциала области, да и всей 
страны, необходим федераль-
ный закон об инновационной 
деятельности.

Любопытно, что подобный 
закон уже разрабатывался. 
Как рассказал О. Оганян, он 
был даже утвержден Советом 
Федерации, но отклонён Пре-
зидентом ввиду недостаточной 
проработанности.

Члены Комитета приня-
ли решение создать рабочую 
группу по подготовке концеп-
ции федерального закона об 
инновационной деятельности 
с участием представителей 
Воронежской областной Думы 
и института регионального за-
конодательства.

– Вопрос, который мы обсуждаем, 
исключительно актуален. Не случай-
но, Президент России В.В. Путин в 
своём последнем выступлении на рас-
ширенном заседании Государствен-
ного Совета особый акцент сделал на 
необходимости дальнейшего развития 
страны на базе инновационных тех-
нологий, модернизации экономики, 
масштабных инвестиции в человече-
ский потенциал. 

Конечным результатом этих дей-
ствий, по словам Президента, должно 
стать кардинальное улучшение каче-
ства жизни граждан, 4-кратное уве-
личение производительности труда, 
вхождение России в число мировых 
технологических лидеров.

Чтобы эти задачи выполнить, в 
стране, в каждом регионе должны 
быть созданы соответствующие за-
конодательные условия. Именно об 
этом и идёт речь на нашем совеща-
нии. Напомню, конкретным поводом 
для его проведения стало обращение 
Совета промышленников и предпри-
нимателей и Совета ректоров вузов 
Воронежской области к Председателю 
Совета Федерации С.М. Миронову с 
просьбой в законодательном порядке 
решить два принципиально важных 
вопроса.

Первый – это экстренная не-
обходимость совершенствования 
инновационного процесса в России. 
Второй – необходимость включения 
в этот процесс значительного интел-
лектуального потенциала, сосредото-
ченного в регионах, что позволит при 
действенной поддержке федеральных 
и местных органов власти значительно 
повысить эффективность экономики 
и социальной сферы.

Актуальность поставленных про-
блем хорошо видна на примере Во-
ронежской области, которая является 
крупнейшим научным центром Чер-
ноземья и занимает одно из ведущих 
мест в Центральном федеральном 
округе по ряду инновационных по-
казателей.

Администрацией области и област-
ной Думой проводится целенаправ-
ленная работа по развитию иннова-
ционной деятельности в экономике, 
повышению инвестиционной при-
влекательности региона. 

Для определения основных пер-
спектив и направле-
ний региональной по-
литики разработана 
Стратегия социально-
экономического раз-
вития Воронежской 
области до 2020 года. 
Одним из основопо-
лагающих документов 
стратегии стала Кон-
цепция развития про-
мышленности области 
на период до 2015 года. 
Она предлагает инно-
вационный сценарий 
развития промышлен-
ного потенциала обла-
сти, как материальной 
основы обеспечения 
удвоения валового ре-
гионального продукта, 
повышения качествен-
ного уровня жизни на-
селения.

В течение послед-
них пяти лет  были 
приняты Законы «Об 
инновационной по-
литике на территории Воронежской 
области», «О технопарках», «О став-
ках налога на прибыль резидентов 
технопарков» и другие нормативно-
правовые акты, регламентирую-
щие взаимоотношения субъектов 
инновационной деятельности и 
содержащие механизмы областной 
поддержки инноваторов.

В областной реестр инновацион-
ных проектов и научно-технических 
разработок включено более 400 про-
ектов. За счёт собственных средств 
предприятий, реализуется почти 
четверть проектов. 

На практике действует областная 

целевая программа «Развитие ин-
новационной деятельности в про-
мышленности области на 2005-2008 
годы». Инвестиции на её реализацию 
составили более 900 млн. рублей.

В 2007 году с участием администра-
ции области и областной Думы создан 
Воронежский венчурный фонд с объ-
ёмом бюджетных вложений в размере 
140 млн. руб. Планируется привлечь 
ещё 140 млн. рублей частных инвести-
ций. Эти средства будут направлены 

на создание и «раскрутку» малых 
инновационных предприятий.

В регионе реализуется пилотный 
проект по развитию пяти технопар-
ков. При финансовой поддержке 
федерального бюджета созданы три 
инновационных бизнес-инкубатора. 
Следующим этапом станет создание 
сети технопарков на территории круп-
ных промышленных предприятий, 
НИИ, КБ и вузов области.

Как видите, определённые резуль-
таты есть. 

Но они могли бы быть более ве-
сомыми, если бы на федеральном 
уровне была создана и действовала 

чётко выстроенная система законов в 
сфере инновационной деятельности. 
На наш взгляд, необходимо:

Первое. Ускорить разработку и при-
нятие базового Федерального закона 
«Об инновационной деятельности в 
Российской Федерации», который 
давно уже ждут промышленники, 
предприниматели, учёные. Областная 
Дума совместно с администрацией об-
ласти и институтом регионального за-
конодательства готовы подключиться 

к работе над этим законопроектом.
В т о р о е .  Ч ё т к о  о п р е д е л и т ь 

понятийно-категориальный аппа-
рат, упорядочить терминологию, 
закрепить такие понятия, как «го-
сударственная инновационная по-
литика», «инновационная деятель-
ность», «инновационная система», 
«инновационная инфраструктура», 
«инновационная организация».

Третье. Сформулировать правила 
распоряжения правами на результаты 
научно-технической деятельности. 
А также внести изменения в целый 
ряд федеральных законов с тем, что-
бы создать условия для интеграции 

науки и образования, для устранения 
существующих в этой области лишних 
запретов и ограничений. В частности, 
это Законы «О науке и государствен-
ной научно-технической политике», 
«Об образовании» и ряд других.

Четвёртое. Закрепить единую си-
стему принципов, используемых 
при регулировании федеративных 
экономических отношений в России 
и субъектах Российской Федерации, 
в рыночной экономике и при оцен-

ке эффективности долгосроч-
ных инвестиционных проектов. 
Создать прозрачные и легко 
контролируемые отношения 
между заказчиком (к примеру, 
промышленностью и социаль-
ной сферой), исполнителем-
разработчиком и финансовыми 
структурами.

Пятое. Внести изменения в 
Налоговый кодекс по освобож-
дению предприятий жилищно-
коммунального комплекса от 
налога на прибыль с целью улуч-
шения их инвестиционной при-
влекательности.

Шестое. Внести изменения в 
Федеральный закон от 22 июля 
2005 года №116 ФЗ «Об особых 
экономических зонах в Россий-
ской Федерации» в части предо-
ставления субъектам РФ права 
принимать решения о создании 
особых экономических зон на 
соответствующих территориях. 
Мы не сомневаемся в том, что это 
позволит качественно оздоровить 
региональную экономику и со-

циальную сферу.
Седьмое. Разработать программу 

территориального маркетинга, позво-
ляющую регионам наиболее эффек-
тивно применять методы стратегиче-
ского управления с целью создания 
их инновационной и инвестиционной 
привлекательности.

Список необходимых мер можно 
продолжать. Мы передадим их в Совет 
Федерации в рабочем порядке.

От имени областной Думы позволь-
те пожелать всем участникам заседа-
ния успехов в претворении в жизнь 
сложных и ответственных задач, по-
ставленных Президентом России. 

Важнейший приоритет деятельности

За инновациями –  
будущее

Выступление председателя областной Думы, руководителя  
фракции «Единая Россия» Владимира КЛЮЧНИКОВА на  
выездном заседании Комитета Совета Федерации РФ по  
экономической политике, предпринимательству и собственности. 

Директор ВАСО Михаил Шушпанов подарил  
сенаторам модель авиалайнера ИЛ-96.

В центре внимания –  
наказы избирателей
На состоявшемся 12 февраля заседании комитета  
областной Думы по строительному комплексу  
и коммунальному хозяйству (председатель – Сергей 
ЛуКИН, фракция «Единая Россия») были рассмотрены 
два вопроса: о наказах избирателей и об изменениях в 
областной целевой программе «Создание документов 
территориального планирования Воронежской области 
(2005-2009 годы)».

Первый вопрос в повестку дня был внесён по инициативе 
депутата А.И. Пономарёва (фракция «Единая Россия»). Об-
суждались, в частности, перспективы строительства детсада на 
территории Дзержинского сельского поселения в Каширском 
районе. Здесь растут и рождаемость, и приток мигрантов. Число 
детей в возрасте от года до шести достигло 77 человек.

С.Н. Лукин напомнил, что муниципальные власти должны 
за свой счёт подготовить проектно-сметную документацию и 
конкретизировать недостающую сумму. После того, как она 
будет уточнена, комитет вернётся к этому вопросу.

Суть второго вопроса заключается в том, что для создания 
документов территориального планирования необходимо 
произвести аэрофотосъёмку нашей области (последний раз 
она выполнялась 40 с лишним лет назад) и некоторые другие 
геодезические работы. Это необходимо хотя бы потому, что 
уточнённые и обновлённые карты требуются при капитальном 
строительстве объектов регионального значения.  

Члены комитета согласились с изменениями, предложен-
ными обладминистрацией (они связаны с финансированием 
указанных работ), и решили внести проект соответствующего 
постановления на рассмотрение депутатов областной Думы.

В комитетах областной Думы



А лес растёт...

Татьяна Валентиновна меч-
тала о профессии врача с дет-
ства. Сразу после окончания 
средней школы она пришла 
работать в Грибановскую рай-
онную больницу санитаркой. 
Через три года поступила в 
Воронежский мединститут, 
который закончила в 1981 году 
по специальности «Лечебное 
дело». 

Получив диплом врача, Та-
тьяна Валентиновна верну-
лась в родную Грибановку и 
продолжила работать в той же 
больнице врачом акушером-
гинекологом. Затем возглавила 
акушерско-гинекологическое 
отделение. В 2000 году ей была 
присвоена высшая квалифи-
кационная категория по спе-
циальности «Акушерство и 
гинекология». С 2001 года Т.В. 
Головачёва – главный врач 
Грибановской ЦРБ.

Кардинальные  
перемены

В день нашего приезда 
в ЦРБ полным ходом шёл 
ремонт. Рабочие меняли из-

носившийся линолеум в ко-
ридорах на кафель. Как пояс-
нила Татьяна Валентиновна, 
в начале этого года удалось 
найти средства на космети-
ческий ремонт помещений 
больницы.

После небольшой экскур-
сии по больнице стало ясно – 
за последние годы в сельском 
здравоохранении изменилось 
многое. 

Главным достижением, не-
сомненно, стали поставки в 
медучреждения современней-
шей техники: рентгенаппара-
тов, маммографов, анализа-
торов и т.д.

– Для нас эти новые ап-
параты– шаг из двадцатого в 
двадцать первый век, – расска-
зывает Татьяна Валентиновна. 
–  Они позволяют многое из-
менить в работе. Изменить к 
лучшему…

Т.В. Головачёва с гордостью 
показывает обновлённый рент-
генкабинет. Плюсов столько, 
что даже работающие в нём 
врачи не сразу вспоминают 
все. Главное в том, что новое 
оборудование несопоставимо 

меньше облучает как пациен-
тов, так и персонал. 

Кроме того, оно работает 
настолько тихо, что медики 
посмеиваются: «У нас уже 
выработалась «профессио-
нальная» привычка очень 
громко разговаривать. Ведь 
на старом оборудовании мы 
проработали не один десяток 
лет. Теперь вот потихоньку 
отвыкаем…»

Недавно в  ЦРБ появилась 
новая лаборатория – иммуно-
ферментного анализа (ИФА). 
Теперь нет необходимости вез-
ти лежачего больного на флюо-
рограмму. В ИФА-лаборатории 
можно определить наличие 
туберкулеза по крови больного, 
а также определить уровень 
гормонов, выявить опасные 
инфекции.

Кроме того,  новейшее 
оборудование позволяет вы-
явить многие, в том числе и 
смертельно-опасные, пато-
логии на ранних сроках. Это 
особенно важно для будущих 
мам. Теперь им не надо ездить 
в Воронеж на анализы. Кста-
ти, подобной лабораторией 

располагают не все роддома в 
областном центре.

Демография –  
это дети

Особое внимание глав-
врач ЦРБ уделяет акушерско-
гинекологическому отделению. 
И дело вовсе не в том, что 
именно его Головачёва воз-
главляла более 10 лет.

Как считает Татьяна Вален-
тиновна, решение демографи-
ческой проблемы начинается 
именно с таких отделений в 
районных больницах. От того, 
как пройдут первые роды, во 
многом зависит то, решится 
ли женщина ещё на одного ре-
бёнка. И здесь мало того, чтобы 
отделение было оснащено 
современным оборудованием. 
Большую роль играет то, как 
медперсонал относится к ро-
женице.

– Недавно по линии ЮНИ-
СЕФ нашему учреждению 
было присвоено звание «Боль-
ница, доброжелательная к 
ребенку», – рассказывает Та-
тьяна Валентиновна. – Эта 
награда – результат длительной 
работы. Мы одни из первых 
в области поместили маму и 
ребенка в одну палату, спра-
ведливо решив, что им обоим 
так будет лучше. Сейчас мы 
активно выступаем за грудное 
вскармливание. Стараемся 
объяснить молодым мамочкам 
все его преимущества перед 
искусственными смесями. Но 
часто мамы не всему успевают 
научиться за время нахождения 
в роддоме. Появляются вопро-
сы, на которые может ответить 
только профессионал. Чтобы 

и после выписки оказывать 
помощь своим пациентам, мы 
открыли для молодых мам теле-
фонную «горячую» линию...

По мнению Т.В. Головаче-
вой, каждый член коллектива 
должен быть неравнодушен 
к тому, что он делает. И это 
неравнодушие видно здесь 
повсюду: в рисунках масляной 
краской на стенах, в ярких про-
стынках на пеленальном столе 
в комнате выписки. Все это 

сделано руками персонала, и 
все это – от чистого сердца.

Здесь хорошо понимают, 
насколько важны первые дни 
материнства. И стараются, что-
бы они были наполнены только 
положительными эмоциями. 
Татьяне Валентиновне за годы 
работы удалось создать креп-
кий сплоченный коллектив, 
в котором каждый болеет за 
общее дело.

– Это замечательно, что 
введённые не так давно родо-
вые сертификаты позволили 
будущим мамам самим выби-
рать роддом, – говорит Татьяна 
Валентиновна. – Это позволи-
ло заметно улучшить качество 
обслуживания в родильных до-
мах, заинтересовать персонал в 
результатах труда.

Грибановской районной 
больнице система родовых 
сертификатов уже приносит 
дивиденды. На средства, по-
ступившие по новой системе, 
закупается современное обо-
рудование, производятся до-
платы медперсоналу.

Коллектив акушерско-
гинекологического отделе-
ния ЦРБ старается во всём 
оставаться лучшим. Наверно, 
поэтому в Год семьи многие 
мамы возвращаются сюда, 
чтобы родить второго, третье-
го, а некоторые – и четвёртого 
ребенка.
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Областная Дума
Главный редактор - В.В. КолобоВ.

Рожать, так тройню!
В сВоём округе
В одном из последних номеров нашей газеты мы рас-
сказывали о реализации приоритетного националь-
ного проекта «Здоровье» на территории Воронежской 
области, о работе комитета областной Думы по охране 
здоровья, об исполнении региональных целевых про-
грамм в сфере здравоохранения.  А как обстоят дела 
на местах: в конкретных больницах, поликлиниках, 
фельдшерско-акушерских пунктах? Чтобы ответить на 
эти вопросы, мы отправились в Грибановский муни-
ципальный район для встречи с главным врачом ЦРБ, 
депутатом областной Думы Татьяной ГолоВАЧёВоЙ 
(фракция «Единая Россия»).

Т.В.Головачёва: в роддоме  должно   
быть так же уютно, как дома.

Экология
В 2007 году Федеральный 
центр передал регионам 
ряд полномочий в сфере 
экологии и природополь-
зования. о том, как это 
нововведение реализуется 
на практике, рассказывает 
председатель комитета об-
ластной Думы по вопросам 
экологии и природополь-
зованию Сергей ПоЧИ-
ВАлоВ (фракция «Единая 
Россия»).

– Сергей Николаевич, что 
изменилось в экологической по-
литике региона?

– Прошедший год стал 
определяющим для дальнейше-
го развития природоохранной 
деятельности. На осущест-
вление переданных Центром 
полномочий региональным 
бюджетам будут предоставлены 
субсидии. Только на содержа-
ние лесных инспекторов в 2008 
году планируется выделить  
61 млн. рублей.

Важнейшим моментом счи-
таю передачу полномочий по 
содержанию леса. Лес остается 
федеральной собственностью. 
Регион будет лишь пользовать-
ся лесами, находящимися на 
его территории. Кроме того, 
теперь субъектам Федерации 
предоставлено право взимать 
штрафы за незаконное исполь-
зование лесных ресурсов.

Недавно областная Дума 
приняла Закон «О регулирова-
нии отдельных лесных отноше-
ний на территории Воронежской 
области». Этот документ явля-
ется своеобразным «лесным 
кодексом» области. 

Новый закон даёт право 
любым юридическим лицам 
заключать договор аренды 
леса для ведения охотничьего 
хозяйства. Однако при этом 
арендатор обязан заниматься 
восстановлением поголовья 
животных.

– Каким образом будет осу-
ществляться контроль за ис-
полнением закона?

– После его принятия была 
создана рабочая группа, в ко-

торую вошли представители 
комитета областной Думы по 
вопросам экологии и природо-
пользованию и управления по 
экологии и природопользова-
нию администрации области.

Осенью прошлого года чле-
ны рабочей группы совершили 
рейд по области на самолете, 
чтобы оценить состояние лесов 
и проверить исполнение за-
кона. С высоты были хорошо 
видны незаконные вырубки, 
которые на земле укрыты от 
глаз проверяющих. Нарушения 
мы нашли в двух районах – Тер-
новском и Бутурлиновском.

В Терновском районе вы-
рублен целый лесной массив. 
Учитывая то, что в области 
добыча леса в промышленных 
масштабах запрещена, это до-
статочно серьёзное нарушение. 
В Бутурлиновском районе по-
страдал заповедный Шипов 
лес. Там вырублены и без того 
редкие в Центральном Черно-
земье дубы.

Координаты незаконных 
вырубок были зафиксированы. 
По результатам рейда подготов-
лен доклад губернатору. Также 
все необходимые документы 
были направлены в областную 
прокуратуру и в Федеральное 
агентство лесного хозяйства.

– Субъектам Федерации 
переданы полномочия только в 
сфере лесных отношений?

– Нет, конечно. Нам также 
были переданы полномочия 
в сфере распоряжения обще-
доступными полезными ис-
копаемыми. Регионам было 
предоставлено право выдавать 
лицензии, проводить разработ-
ки и экспертизы и т.д.

Но возникли некоторые 
разночтения. Мы планируем 
выйти в Государственную 
Думу с законодательной ини-
циативой. Необходимо внести 
поправки в Федеральный 

закон «Об обороте земель 
сельскохозяйственного на-
значения». Ими планируется 
уточнить, что, вне зависимо-
сти от формы собственности 
на поверхность земли, недра 
будут распределяться субъек-
том Федерации.

Сейчас же некоторые соб-
ственники земли считают, 
что, выкупив права на опреде-
ленный участок, они могут 
распоряжаться и полезными 
ископаемыми, залегающими 
на его территории.

Есть и ещё одна проблема, 
напрямую связанная с этой 
темой. Некоторые налогопла-
тельщики занижают стоимость 
добытых полезных ископае-
мых. В результате резко падают 
доходы в областной бюджет.

Мы обратились с предло-
жением в областную админи-
страцию выпустить справочник 
стоимости полезных ископае-
мых, расположенных на тер-
ритории области. Это позволит 
уточнить их реальную цену и 
заставит налогоплательщиков 
брать её за основу.

– Какие ещё экологические 
нормативно-правовые акты были 
приняты в прошедшем году?

– Принятый областной Ду-
мой Закон «Об особо охраняе-
мых природных территориях в 
Воронежской области» позво-
лил, в частности, определить 
статус городских зеленых на-
саждений. Всем городским 
паркам в Воронеже присвоен 
статус памятников природы. 
Теперь закон ограждает их от 
посягательств строителей.

Приняты поправки в Закон 
«Об охране атмосферного воз-
духа на территории Воронеж-
ской области». И уже имеются 
первые результаты его дей-
ствия. На средства областного 
бюджета приобретены две ла-
боратории: для исследования 

вредных выбросов и качества 
бензина.

– Воронежское водохрани-
лище долгие годы считалось 
«жемчужиной города». Какова 
его дальнейшая судьба?

– Совместно со специали-
стами из областного управ-
ления по экологии и приро-
допользованию мы изучили 
опыт «реанимации» самарского 
городского водохранилища. 
Нашим коллегам из Самары 
удалось найти способ очист-
ки водоёма от водорослей. В 
водохранилище выпустили 
растительноядных рыб – тол-
столобиков и белых амуров. В 
своё время подобным способом 
удалось избежать зарастания 
водорослями Каракумского 
канала.

В прошедшем году в «воро-
нежское море» было запущено 
около 30 тонн растительно-
ядных рыб. В текущем – пла-
нируется запустить ещё около 
60 тонн. По нашим расчетам, 
первые результаты появятся 
уже через три года.

Другая «болезнь» нашего 
«моря» – заболачивание мел-
ководья у берегов. Поэтому 
принято решение уменьшить и 
углубить водохранилище. 

Хочу успокоить жителей 

Воронежа: по окончании работ 
водохранилище снова в реку не 
превратится.

– Снабжение Воронежа пи-
тьевой водой остается ещё одной 
проблемой. Будет ли найдено 
решение?

– В некоторых районах 
города питьевая вода давно 
подается по графику. Но ког-
да областная администрация 
попыталась внести в феде-
ральную целевую программу 
«Обеспечение населения России 
питьевой водой» предложения 
по обеспечению водой Воро-
нежа, выяснилось следующее. 
По данным Росприроднадзора, 
Воронеж на 100% обеспечен 
водой. Дело в том, что город-
ские власти не проводили ис-
следований на эту тему более 
35 лет. На этом основании 
проект был отклонен.

К сожалению, областные 
власти не смогут решить про-
блему обеспечения города 
питьевой водой без властей 
городских. В текущем году из 
областного бюджета будут вы-
делены 300 тыс. рублей на про-
ведение изысканий в целом по 
области. Это позволит подать в 
Росприроднадзор новую заявку 
об обеспечении региона пи-
тьевой водой. И только после 
этого мы сможем рассчитывать 
на федеральное софинансиро-
вание. Надеюсь, и городские 
власти включатся в работу над 
обеспечением Воронежа питье-
вой водой.

– Подача воды по часам – не 
единственная коммунально-
экологическая проблема в об-
ластном центре. Во многих райо-
нах возникают сложности с вы-
возом мусора – существующий 
полигон уже давно исчерпал свой 
ресурс. Что планируется сделать 
в этом направлении?

– Многие действующие по-
лигоны ТБО скоро исчерпают 

свой ресурс. Миллионному 
городу просто необходим со-
временный завод по перера-
ботке отходов.

В начале 2007 года на рас-
смотрение в Государственную 
Думу поступил пилотный про-
ект по строительству мусоропе-
рерабатывающих заводов в 24 
регионах Российской Федера-
ции. В число этих регионов по-
пала и Воронежская область.

Цена вопроса – миллиард 
рублей. На эти средства плани-
руется построить современный 
комплекс по переработке ТБО 
с сортировочными площадка-
ми. Это позволит переработать 
большую часть мусора, умень-
шив тем самым количество 
отходов на полигонах.

В свою очередь областная 
Дума приняла Закон «О регули-
ровании отдельных отношений в 
сфере обращения с отходами про-
изводства и потребления на тер-
ритории Воронежской области». 
Он позволит решить многие 
вопросы в этой отрасли.

– Прошедший год губернатор 
объявил Годом родников и малых 
рек. Что это дало области?

– Муниципальные районы 
получили средства для рас-
чистки и облагораживания 
родников, которые поистине 
являются жемчужинами на-
шего края.

Например, в Верхнемамон-
ском районе расчищена тер-
ритория вокруг 17 родников. 
Кроме того, за счёт областных 
средств облагорожено озеро, в 
котором бьёт зыбучий родник, 
напоминающий гейзеры на 
Камчатке. А рядом с озером по-
строены купель и часовня.

Необычный родник есть 
в Подгоренском районе не-
далеко от села Костомарово. 
Он бьёт из горы и издавна 
используется для вращения 
колеса водяной мельницы. Уже 
выделены средства, чтобы об-
лагородить территорию вокруг 
родника. 

Кроме того, мы хотим при-
дать этому месту статус памят-
ника природы, чтобы сохра-
нить его для потомков.
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Уход за родственником  
засчитают в стаж

«Моему отцу исполнился 81 год, его способности к самообслу-
живанию очень ограничены. По сути, ему требуется постоянный 
посторонний уход. однако я не оформляю официально «уход 
за отцом», поскольку не уверена в том, что этот период будет 
засчитан мне в стаж для назначения трудовой пенсии. Прошу 
дать разъяснение по этому вопросу».

Г.а. ВаСильеВа, борисоглебский район.

По общему правилу, закреплённому статьей 10 Федерального 
закона от 17 декабря 2001 года № 173-ФЗ «О трудовых пенсиях 
в Российской Федерации» в страховой стаж включаются периоды 
работы и (или) иной деятельности при условии, что за эти периоды 
уплачивались страховые взносы в Пенсионный фонд РФ.

Однако существуют и исключения из правил. В частности, пери-
од ухода, осуществляемого трудоспособным лицом за инвалидом  
I группы, ребёнком-инвалидом или за лицом, достигшим возраста 80 
лет, засчитывается в страховой стаж наравне с периодами работы 
и (или) иной деятельности (пункт 6 части 1 статьи 11 названного 
Федерального закона). 

Вместе с тем названный период засчитывается в страховой стаж 
в том случае, если ему предшествовали и (или) за ними следовали 
периоды работы и (или) иной деятельности (независимо от их про-
должительности), указанные в статье 10 Федерального закона «О 
трудовых пенсиях в Российской Федерации».

В наследники –  
по общим правилам

«Мой отец в одной из соседних областей  возглавлял фер-
мерское хозяйство. В конце прошлого года его не стало. Могу 
ли я претендовать на оставшееся имущество?»

К.В. ГоВоРоВ, Терновский район.

Статьей 1179 ГК РФ установлено, что после смерти любого члена 
крестьянского (фермерского) хозяйства наследство открывается и 
наследование осуществляется на общих основаниях с соблюдением 
при этом правил статей 253-255 и 257-259 ГК РФ.

Если наследник умершего члена крестьянского (фермерского) 
хозяйства сам членом этого хозяйства не является, он имеет право 
на получение компенсации, соразмерной наследуемой им доле 
в имуществе, находящемся в общей совместной собственности 
членов хозяйства. 

Срок выплаты компенсации определяется соглашением наслед-
ника с членами хозяйства, а при отсутствии соглашения – судом, 
но не может превышать один год со дня открытия наследства. При 
отсутствии соглашения между членами хозяйства и указанным 
наследником об ином доля наследодателя в этом имуществе счи-
тается равной долям других членов хозяйства. В случае принятия 
наследника в члены хозяйства указанная компенсация ему не 
выплачивается.

В случае, когда после смерти члена крестьянского (фермер-
ского) хозяйства оно прекращается, в том числе в связи с тем, что 
наследодатель был единственным членом хозяйства, а среди его 
наследников лиц, желающих продолжать ведение крестьянского 
(фермерского) хозяйства, не имеется, имущество крестьянского 
(фермерского) хозяйства подлежит разделу между наследниками 
по правилам статей 258 и 1182 ГК РФ. 

ЮриДический компас

На реализацию этой про-
граммы было запланировано 
выделить 1 млрд 345 млн ру-
блей.

Несмотря на федеральное 
недофинансирование (по-
ступило только 27% от за-
планированного), общая сум-
ма расходов увеличилась до  
1 млрд 776 млн рублей. При 
этом область выполнила свои 
обязательства практически на 
100%. Кроме того, из местных 
бюджетов поступило 225 тыс. 
рублей.

В 2007 году финансиро-
вались все мероприятия, 
включенные в программу: и 
агрохимические, и гидроме-
лиоративные, и агролесоме-
лиоративные. По многим из 
них запланированные объёмы 
работ перевыполнены.

Кислая «мина»
Большая часть средств про-

граммы направлена на агрохи-
мические мероприятия. 

Было запланировано аг-
рохимическое обследование 
земель на площади 330 тыс. 
га. Фирма-подрядчик смогла 
уменьшить стоимость работ, 
за счёт чего было обследовано 
на 53,7 тыс. га больше. Работы 
велись в Аннинском, Борисо-
глебском, Поворинском, Кан-
темировском, Калачеевском и 
Панинском районах.

В прошедшем году мине-
ральных и органических удо-
брений внесено больше, чем 
запланировано. 

А вот по мелиорации кислых 
почв идёт ощутимое отставание 
от запланированного объёма. 
Вместо 31,2 тыс. га работы 
были проведены только на 9,9 
тыс. га.

– Мы знаем, что на кислых 
почвах удобрения дают мини-
мальный эффект, – подчеркнул 
зампредседателя комитета Ни-
колай Аверин (фракция «Еди-
ная Россия»). – Но хозяйства 
продолжают их вносить, фак-
тически выбрасывая свои и 
бюджетные деньги на ветер. 
Первоочередным мероприя-
тием должна стать мелиорация 
кислых почв. Почему так мало 
было сделано за прошлый год? 

Может быть, у нас мало кислых 
почв?

Как пояснил заведующий 
сектором Главного управления 
аграрной политики области 
Дмитрий Пинахин, в области 
кислыми считаются около 
700 тыс. га. Если двигаться 
подобными темпами, то на 
завершение работ потребуется 
более 70 лет. К сожалению, фе-
деральный бюджет на мелио-
рацию кислых почв не выделил 
ни копейки. В результате в 
финансировании образовалась 
брешь.

«Золотые»  
удобрения

За последние годы в четыре 
раза снизилось количество 
вносимых удобрений. Это, 
естественно, приводит к ис-
тощению воронежских черно-
зёмов.

Главная проблема исполне-
ния программы – повышение 
цен на минеральные удобре-
ния. Только за последние три 
месяца они увеличились в два 
раза. 

Замруководителя Главного 
управления аграрной политики 
области Иван Ляпин пояснил, 
что основной причиной повы-
шения цен на удобрения стало 
повышение с января текущего 
года цен на энергоносители. 
Депутаты с подобным объяс-
нением не согласны. 

Рост цен на удобрения бес-
покоит не только воронежских 
парламентариев. 

Депутаты законодательно-
го собрания Краснодарского 
края выступили с обраще-
ниями к председателю Прави-
тельства РФ и руководителю 
Федеральной антимонополь-
ной службы РФ. Они отмеча-
ют, что при таком росте цен на 
удобрения «государственные 
субсидии на их закупку не 
оказывают серьёзного влия-
ния на снижение себестоимо-
сти продукции». Кроме того, 
снижается рентабельность 
сельскохозяйственного про-
изводства.

Оба обращения были под-
держаны на последнем заседа-
нии Совета Думы.

Чернозёмные  
проблемы

Главным вопросом на заседании комитета областной 
Думы по аграрной политике и земельным вопросам  
(председатель – Николай ГАПоНЕНКо, фракция  
«Единая Россия») стал отчёт управления аграрной по-
литики об исполнении целевой программы «Сохранение 
и восстановление плодородия почв земель сельскохозяй-
ственного назначения и агроландшафтов  
Воронежской области на 2006-2010 годы».



Николай Иванович Буне-
ев - депутат Воронежской 
городской думы, избран-
ный по двухмандатному 
избирательному округу № 2 
(Железнодорожный район). 
Председатель постоянной 
комиссии по жилищно-
коммунальному хозяйству 
и благоустройству, член 
постоянной комиссии по 
бюджету, экономике, пла-
нированию, налоговой по-
литике и инвестициям, член 
политсовета Воронежского 
областного отделения пар-
тии «Единая Россия».
Приемная находится по 
адресу: ул. Остужева, 1 а, 
подъезд № 1 (вход со двора), 
тел. 44-67-37. Время работы 
приемной: каждый будний 
день с 9.00 до 17.00. Личный 
прием депутата: второй и 
четвёртый вторник месяца 
с 14.00 до 16.00.

Главная и приоритетная за-
дача по работе в округе для 
Н. И. Бунеева – это помощь 
жителям в их проблемах по 
восстановлению и ремонту 
жилищного фонда. В приемную 
приходит огромное количество 
писем и устных обращений 
с просьбой помочь привести 
в порядок тот или иной дом. 
Скудность бюджета нашего 
многострадального города не 
позволяет закладывать суммы, 
необходимые для комплексно-
го капитального ремонта всех 
домов, требующих ремонта. 
Однако Николаю Ивановичу в 
2007 году удалось включить не-
мало адресов из своего округа 
в городской список  домов, 
подлежащих ремонту за счет 
средств бюджета.

Так, в 2007 году был закончен 
ремонт кровли, начатый в 2006 
году по адресам: Остужева, 
20; Ленинский просп., 149; 
Гаршина, 21; Старых Больше-
виков, 14; Ленинский просп., 
123; Ленинский просп., 152; 
Переверткина, 11; Остужева, 15; 
Ленинский просп., 171. Также 
в 2007 году удалось отремонти-
ровать проблемные кровли по 
адресу: Ленинский просп., 151; 
Переверткина, 32; Остужева, 
22; 25 Января, 34; Минская, 11; 
З. Космодемьянской, 9. 

Кроме того, в прошлом году 
в доме по адресу: 25 Января, 46, 
был произведен ремонт межпа-
нельных швов, а в доме по Пере-
верткина, 20, отремонтировали 
стояки холодного и горячего 
водоснабжения. Привели в по-
рядок нижнюю разводку систе-
мы отопления в домах по ул. 25 
Января, 24, и 25 Января, 22.

Большое внимание со сто-
роны депутата было уделено 
ремонту подъездов – прак-
тически все заявки, которые 
поступили в приёмную, были 
удовлетворены. Были сделаны 
ремонты в 4-м подъезде  дома 
№ 13 по ул. Переверткина; в 
1-м подъезде дома № 193 по 
Ленинскому проспекту; в 5-м 
подъезде дома № 46 по ул. 25 
Января; в 3-м подъезде дома по 
ул. Остужева, 12; в 1-м подъезде 
дома № 50 по ул. 25 Января; в 
1-м подъезде дома № 16 по ул. 25 
Января; во 2-м и в 6-м подъездах 
дома № 20 по ул. Переверткина; 
в 1-м подъезде дома № 11 по ул. 
Минской; в 1-м подъезде  дома 
№ 40 по ул. Остужева; во 2-м и 
в 3-м подъездах дома № 36 по 
ул. Остужева; в 3-м подъезде  
дома по ул. Остужева, 3 а; в 
4-м и в 5-м подъездах дома по 
ул. Остужева, 1; в 1-м подъезде 
дома № 26 по ул. 25 Января; в 
3-м подъезде дома № 150 по Ле-
нинскому просп.; во 2-м подъ-
езде дома по ул. Остужева, 1 а. 
Отремонтированы козырьки у 
входов в подъезды № 3 и 4, дома 
№ 32 по ул. 25 Января. 

По заявкам жильцов, уси-
лиями Николая Ивановича 
было восстановлено наружное 
освещение во дворах домов: 25 
Января, 40; Переверткина, 17; 
Ленинский просп., 150. Была 
отремонтирована лестница при 
спуске от дома Остужева, 5 а.

По ходатайству жильцов 
депутат Бунеев организовал из-
готовление и установку лавочек 
по адресу: 25 Января, 48; 25 
Января, 32; Остужева, 1 а. А при 
участии регионального фонда 
поддержки партии «Единая 
Россия» были установлены ла-
вочки по адресу: Переверткина, 
48; Переверткина, 6; Остужева, 
20 а; Ленинский просп., 142; Ле-
нинский просп. 146; 25 Января, 
32; 25 Января, 26; Остужева, 1; 
Ленинский просп., 173/1. Во 
дворе дома № 9 по ул. З. Космо-
демьянской по просьбе жителей 
было изготовлено и установлено 
ограждение палисадника.

По жалобам жильцов до-
мов по ул. 25 Января (20-22 и 
32 а - 34) были устранены ямы, 
мешавшие проезду автомобилей 
и пешеходам.

В 2007 году депутату удалось 
решить многолетнюю проблему 
неудовлетворительного состоя-
ния межквартального проезда от 
улицы Переверткина до улицы 
25 Января.

Большое внимание в про-
шедшем году Николай Иванович 
уделял заботам и нуждам подрас-
тающего поколения. Были уста-
новлены детские площадки во 
дворе домов: Переверткина, 17, и 
25 Января, 26, а во дворе дома № 
42 по ул. 25 Января было изготов-
лено и установлено ограждение 

детской площадки. С помощью 
депутата удалось сделать ремонт 
в детском клубе «Улыбка».

Николай Иванович при-
нимал участие в организации 
и проведении спортивного 
праздника в школе № 19. Внёс 
свой вклад в организацию эко-
логического слёта учащихся 
образовательных учреждений 
Железнодорожного района. А в 
библиотеке № 9 с участием де-
путата прошёл конкурс «Папа, 
мама, я – читальная семья».

Школе № 68 депутат Бунеев 
оказал содействие в приобре-
тении спортивного инвентаря. 
А роддом городской больницы 
№ 10 получил необходимую 
мебель.

Серьёзная работа проводи-
лась по вопросам, касающимся 
посёлка Репное. Для ремонта 
ДК культуры был приобре-
тён строительный материал, а 
школа смогла приобрести обо-
рудование. Весь прошедший год 
Николай Иванович боролся за 
восстановление уличного осве-
щения посёлка. Была проделана 
огромная работа по переговорам 
с различными инстанциями, в 
бюджет была заложена необхо-
димая сумма, однако завершить 
проект не удалось. В нынешнем 
году работа продолжится, и 
есть уверенность, что вопрос 
решится положительно, так 
же как и начало строительства 
новой школы на территории по-
сёлка, которое предусмотрено в 
текущем году.

Доброй традицией, которая 
длится на протяжении уже трёх 
лет, стали поездки в Задонский 
монастырь, организуемые де-
путатом Бунеевым, где жите-
ли округа могут окунуться в 
атмосферу добра и духовного 
просветления.

Работа в Думе
Под руководством Николая 

Ивановича Бунеева постоян-
ная комиссия по жилищно-
коммунальному хозяйству и 
благоустройству в 2007 году про-
вела 23 заседания, на которых 
рассмотрено в общей сложности 
около 100 вопросов.

Необходимо заметить, что 
работа комиссии проходила в 
условиях реформирования сфе-
ры ЖКХ, что, безусловно, усили-
вало ответственность в принятии 
решений. В соответствии с фе-
деральным законодательством, 
содержание и обслуживание 
жилищного фонда отныне яв-
ляется обязанностью собствен-
ников многоквартирных домов, 
что снимает полномочия по 
исполнению данных функций 
с органов местного самоуправ-
ления. Однако постоянная 
комиссия по ЖКХ городской 
думы посчитала, что вследствие 
невмешательства органов мест-
ного самоуправления в процесс 
управления жилищным фондом 
может создаться ситуация хаоса 
и социальной напряженности. 
Поэтому было дано поручение 
администрации города обеспе-
чить прямое участие муници-
пальной власти в управлении 
жилищным фондом.

Согласно рекомендации ко-
миссии по ЖКХ городской 
думы, на базе райДЕЗов каждого 
района города были созданы 
управляющие компании, учре-
дителями в которых выступили 
муниципальные учреждения. 
Это позволяет не только создать 
серьёзную конкуренцию част-
ным компаниям, но и сохранить 
квалифицированных рабочих 
и специалистов, работавших в 
этой сфере. Также решен во-
прос по аварийному и ветхому 
жилью, которые частные ком-
пании отказываются брать на 
обслуживание, теперь жители 
таких домов могут спокойно 
строить свои отношения с му-
ниципальными управляющими 
компаниями. 

В рамках реформирования 
жилищно-коммунального хо-
зяйства города Воронежа го-
родская дума приняла Решение 

«Об утверждении Технического 
задания по разработке инвести-
ционных программ муниципаль-
ных организаций коммунального 
комплекса по развитию систем 
коммунальной инфраструктуры 
городского округа город Воронеж 
на 2008-2012 годы».

Эта программа призвана 
улучшить работу всех систем 
коммунальной инфраструкту-
ры города, создать необходи-
мые санитарно-гигиенические 
условия и высокий уровень 
комфорта жителям города. Эта 
программа коснётся всей ком-
мунальной инфраструктуры 
города: водоснабжения, водо-
отведения, электро-, газо- и 
теплоснабжения, вывоза и ути-
лизации отходов. Технические 
параметры инженерных систем 
предопределяют дальнейшее 
развитие города, развитие ин-
женерной инфраструктуры для 
обеспечения возможности ново-
го строительства, модернизации 
инженерной инфраструктуры, 
энергосбережения и развития 
системы учета энергоресурсов.

Так же в прошедшем году 
была принята муниципальная 
программа «Обеспечение го-
родского округа город Воронеж 
питьевой водой на 2007-2012 
годы». С помощью реализации 
данной программы город Воро-
неж сможет не только улучшить 
качество питьевой воды, но 
и решить проблему дефицита 
воды, которая ныне существует 
в большинстве районов города. 

В течение всего 2007 года 
постоянная комиссия по ЖКХ 
городской думы тесно сотруд-
ничала с Контрольно-счётной 
палатой города Воронежа. Ко-
миссия тщательным образом 
рассматривала все отчеты, пред-
ставленные КСП, которые от-
носятся к сфере ЖКХ. Особый 
резонанс вызвала проверка 
обоснованности предъявлен-
ных к оплате объемов тепловой 
энергии МУ «РайДЕЗ ЖКХ» 
теплоснабжающими организа-
циями и расчёта межтарифной 
разницы по отоплению. КСП в 
своём отчете делает выводы, что 
городская администрация за год 
необоснованно заплатила те-
плоснабжающим организациям 
порядка 335 миллионов рублей 
бюджетных средств. Однако 
представители администра-
ции, ссылаясь на разнообразие 
существующих методик рас-
четов, категорически не были 
согласны с обвинениями. В 
результате, после многочислен-
ных заседаний, консультаций 
со специализированными ор-
ганизациями, запросов, депу-
таты во многом согласились с 
выводами КСП, посчитав, что 
такая ситуация сложилась ввиду 
неотработанной системы учёта 
поставляемой тепловой энер-
гии. В итоге депутаты поручили 
администрации города усилить 
работу по установке приборов 
учёта всех коммунальных услуг, 
дабы устранить теоретические 
расчеты при оплате и не соз-
давать тем самым социальную 
напряжённость. 

В прошедшем году постоян-
ная комиссия по ЖКХ при фор-
мировании бюджета настояла на 
увеличении сумм бюджетных 
ассигнований на капиталь-
ный ремонт жилищного фонда. 
Так же было дано поручение 
администрации подготовить 
необходимые документы для 
получения средств на ремонт 
жилищного фонда из федераль-
ного бюджета.

Много вопросов и нареканий 
со стороны населения поступа-
ло на работу таких предприятий, 
как ОАО «Городская управляю-
щая компания» и МКП «ВЖКК» 
(городские общежития). По 
поводу ОАО «ГУК» приходили 
жалобы на неудовлетворитель-
ное содержание жилищного 
фонда и передачу в управление 
многоквартирных жилых до-
мов с нарушением процедуры, 
указанной в Жилищном кодексе 
РФ. А в МКП «ВЖКК» руково-
дители предприятия допустили 
нерациональное расходование 
денежных средств, что при-
вело к кризисной финансово-
экономической ситуации на 
предприятии. Николай Ива-
нович Бунеев как председатель 
постоянной комиссии по ЖКХ 
направил в адрес главы город-
ского округа город Воронеж 
официальные запросы с требо-
ванием проверить указанные 
факты и в случае подтверждения 
незамедлительно принять со-
ответствующие меры. Вскоре 
после депутатских запросов 
руководители указанных пред-
приятий были освобождены от 
занимаемых должностей.

Координаты общественной 
приемной А. Б. Дубовского: 
г. Воронеж, ул. Перевертки-
на, 11. Телефон: 39-62-18. 
Прием ведется каждый по-
недельник с 17 до 19 часов.

Работа в Думе
В 2007 году Андрей Дубовской 

принял участие в  42 заседаниях 
постоянных комиссий Воронеж-
ской городской думы.

Работа  
в постоянной  

комиссии по бюджету,  
налоговой политике  

и инвестициям
Андрей Борисович являет-

ся заместителем председателя 
планово-бюджетной комиссии. 
За год проведено 26 заседаний. Аб-
солютное  большинство вопросов, 
которые рассматривают депутаты 
на сессиях Думы, проходят через 
бюджетную комиссию. Это понят-
но – все стоит денег, а бюджетная 
комиссия работает для того, чтобы 
следить за формированием и ис-
полнением бюджета. 

Формирование бюджета на-
чинается еще в предшествующем 
году. Например, публичные слу-
шания по бюджету 2008 года со-
стоялись  13 декабря 2007 года. 

Второй год принятию бюджета 
предшествуют публичные слуша-
ния. Задача депутата Дубовского 
- проследить за тем, чтобы жители 
Железнодорожного района приш-
ли на эти слушания, чтобы сооб-
щили  о своих проблемах открыто 
администрации и депутатскому 
корпусу. На слушаниях присутству-
ют руководители мэрии, депутаты, 
работают журналисты. Поэтому 
есть гарантия, что проблемы людей 
найдут отражение в бюджете.

Бюджет принимается в трех чте-
ниях. Самое трудное – третье. Про-
исходит пообъектное распределение 
доходов. Как учесть все заявки 
жителей? У депутата Дубовского 
общественная приемная работает 
весь год, собирает заявления жи-
телей, анализирует, согласовывает 
объекты с администрациями района 
и города. По мнению Дубовского, 
согласования с исполнителями 
очень важны: ведь специалистам 
видно, какой объект является самым 
проблемным, сколько денег надо 
для реального решения проблемы. 
В этом процессе надо услышать и 
учесть все точки зрения и найти 
золотую середину. На согласования 
уходят многие часы, дни и месяцы 
работы. Но в результате решаются 
проблемы, которые раньше каза-
лись неразрешимыми.

Затем начинается исполнение 
бюджета. Жизнь вносит свои кор-
рективы – депутаты начинают кор-
ректировать главный финансовый 
документ. На этом этапе часто про-
являются недоработки исполните-
лей по формированию бюджета. То 
оказывается, что смета по ремонту 
крыши или подъезда была завышена 
(занижена), то после обследования 
аварийных объектов приходится де-

лать вывод, что денег на исполнение 
ремонта не хватит. Иногда выясня-
ется, что ремонт можно отложить, 
а на другом объекте – сделать не-
медленно. Каждое изменение в 
бюджет города тщательно анализи-
руют члены комиссии по бюджету. 
Андрей Дубовской внимательно 
следит, чтобы не пострадали объ-
екты Железнодорожного района. 
Ведь иногда «под шумок» может 
«пропасть» пара-тройка объектов 
избирательного округа № 2.

Также вносятся коррективы в 
различные программы (например, 
в адресную инвестиционную, где 
отражено строительство социаль-
но значимых объектов, например, 
средней школы в пос. Репное). 
Общественный контроль депута-
та – важное дело. 

Комиссия рассматривает и бо-
лее серьезные вопросы. Отчеты 
Контрольно-счетной палаты (КСП) 
городского округа всегда в центе 
внимания бюджетной комиссии. 
Тщательный и непредвзятый анализ, 
резкие формулировки, требования 
отвечать за недоработки – стиль ра-
боты  городской КСП под руковод-
ством Ларисы Дорохиной. Депутаты 
поддерживают выводы, сделанные 
специалистами КСП. За 2007 год 
проверены такие важные объекты 
городского хозяйства, как МУП 
«Горэлектросеть», пассажирские 
автотранспортные предприятия 
№ 4 и № 5, управление образова-
ния города, управы Левобережного 
и Железнодорожного районов и 
многие другие. По предприятиям, 
в которых допущены серьезные 
нарушения, имеются потери бюд-
жета города, депутаты принимают 
решения организовать повторные 
проверки, наказать виновных.

Работа  
в постоянной  

комиссии  
по муниципальной 

собственности  
и работе  

с муниципальными 
предприятиями

Андрей Борисович Дубовской 
входит в состав данной комиссии. 
Муниципальная собственность 
должна работать и приносить 
прибыли в бюджет – уверен де-
путат Дубовской. 17 заседаний 
постоянной комиссии прошли 
при участии Дубовского. Спи-
сок решаемых вопросов велик. 
Принимались такие важные для 
города решения, как решения  
«О порядке разработки и реали-
зации муниципальных целевых 
программ», «О залоговом фонде 
муниципального имущества», «О 
прогнозном плане (программе) 
приватизации муниципального 
имущества на 2007 г.», «О порядке 
предоставления муниципальных 
служебных жилых помещений».

Принята муниципальная це-
левая программа «Развитие и 
поддержка малого предпринима-
тельства в городском округе город 
Воронеж на 2007- 2009гг.»

Одними из самых важных во-
просов комиссии являются вопро-
сы эффективной работы муници-
пальных унитарных предприятий 
(МУПов). Роль государственного 
контроля, по мнению депутата 
Дубовского, трудно переоценить. 
Так считают ведущие мировые 
экономисты и управленцы, так 
считает и депутат. Анархия и бес-
контрольность рождают разруху 
на уровне города и страны. В 2007 
году заслушаны вопросы «О ре-
формировании МУП «Управление 
главного архитектора» в муници-
пальное учреждение», информа-
ция о ситуации с МУП «Воронеж-
горэлектротранс», об утверждении 
Положения о целевом бюджетном 
фонде финансового оздоровления 
муниципальных организаций го-
родского округа город Воронеж.

Тщательно рассматривался и 
обсуждался вопрос об исполне-
нии программы приватизации 
муниципального имущества на 
2006 год. Программа приватизации 
– один из серьезных источников 
наполнения городского бюджета. 
Она отражает те объекты, которые 
должны быть проданы. Деньги от 
продаж идут на решение важней-
ших городских проблем. Депутаты 
сетовали администрации на то, что 
программа исполняется недоста-
точно хорошо. Многие объекты, 
как выяснила городская КСП, 
элементарно не готовы к продаже 
– нет документов, удостоверяю-
щих право собственности. И при 
отсутствии документов объект 
включается в программу. Понятно, 
что он не может быть продан. 

На заседаниях комиссии 
А. Б. Дубовской принимал уча-
стие в рассмотрении отчетов КСП 
о деятельности МУПов. 

Работа в округе
Каждый понедельник Андрей 

Дубовской ведет личный при-
ем избирателей. Жители округа 
предварительно записываются по 
телефону общественной приемной 
39-62-18 и встречаются с депутатом 
с 17.00 до 19.00. За 2007 год на лич-
ном приеме побывало  около 800 
человек. Все жалобы и заявления 
людей регистрируются, изучаются, 
впоследствии большинство из 
них находят отражение  в строках 
бюджета города, в мероприятиях, 
которые организует сам депутат, в 
наказах избирателей.

В сентябре в  Железнодорож-
ном районе города состоялись 
соревнования по настольному тен-
нису. Состязались участники пяти 
подростковых клубов. Соревно-
вания состоялись при поддержке 
депутата городской думы Андрея 
Дубовского. Был приобретен 
спортивный инвентарь, которого 
годами недоставало клубу: штан-
га, 2 теннисных стола, ракетки, 
шарики для настольного тенниса, 
футбольные мячи. Призы и гра-
моты получили все победители 
соревнований. 

В конце октября 2007 года в 
средней школе № 19 прошли со-
ревнования среди учащихся 6-7-х  

классов. Традиционные «Веселые 
старты».  В третий раз  Андрей 
Борисович Дубовской принял уча-
стие в организации соревнований. 
Заслуженные «сладкие» награды 
и грамоты от депутата получили 
победители соревнований. Непод-
купная команда судей выпила по 
чашке чая за успех предприятия. 

Осенью в Железнодорожном 
районе День матери отметили в 
комитете социальной защиты. 40 
многодетных матерей собрались, 
чтобы не только посидеть за краси-
вым, хлебосольным столом, приго-
товленным при поддержке депутата 
А. Дубовского, но и обсудить свои 
проблемы. Такие встречи депутат 
использует как способ узнать, как 
живут избиратели, что их волнует. 
Информацию, полученную таким 
образом, депутат использует в ра-
боте над бюджетом города.

А. Б. Дубовской уделяет много 
внимания ликвидации правовой 
неграмотности жителей округа. В 
общественной приемной депутата 
Дубовского каждый вторник при-
ем ведет президент «Ассоциации 
Адвокатов России за Права Чело-
века» Евгений Архипов. Квалифи-
цированная юридическая помощь 
оказывается бесплатно. Каждый 
желающий может записаться на 
прием к адвокату по телефону 
39-62-18. Время приема – с 17.00 
до 19.00 каждый вторник. За 2007 
год на приеме побывало 310 чело-
век. Основные вопросы, с которы-
ми идут люди, это затянувшиеся 
судебные тяжбы по личным во-
просам и вопросам, связанным 
с незаконными действиями вла-
стей. Предметом разговора часто 
становятся вопросы незаконного 
строительства, неправильного 
начисления пенсий, отказы в по-
лучении пособий и компенсаций.

Исполнение  
наказов избирателей

Сумма, выделенная на испол-
нение наказов избирателей в 2007 
году, составила 2 миллиона руб-
лей на каждого депутата. Деньги 
освоены на 100 %. Распределение 
средств велось согласно заявлени-
ям жителей района, директоров 
школ, детских садов, библиотек. 

На эти средства решены сле-
дующие проблемы жителей Же-
лезнодорожного района:

- приобретено оборудование 
для детских садов №№ 4, 96,120, 
104, 121, 125, 128, 131, 176, детского 
сада № 26  с. Репное  и начальной 
средней школы с. Репное;

- благоустроены придомовые 
территории по адресам: ул. Пере-
верткина, 6-8, ул. Переверткина, 
11-13, ул. З. Космодемьянской, 
13 – 15, Ленинский пр., д. 148, вну-
тренний двор начальной средней 
школы с. Репное;

- косметический ремонт подъ-
ездов по адресам: ул. 25 января, 70 
(подъезд № 3), ул. Переверткина, 
д. 26 а (подъезд № 1), ул. Пере-
верткина, д. 22 (подъезд № 3), ул. 
Остужева, д. 22 (подъезд № 3);

- проведен ремонт внутренних 
помещений объектов: МУ ДОД  
Центр развития творчества детей 
и юношества Железнодорожного 
района, 

МУ ДОД Центр развития 
творчества детей и юношества 
«Электрон», ул. 25 Января, д. 2а, 
библиотеки семейного чтения 
№ 9, Ленинский пр., 149;

- приобретены и установле-
ны сооружения на детских пло-
щадках по адресам: ул. Остужева, 
д. 28, ул. З. Космодемьянской, 19, 
ул. Переверткина, д. 42, 44, 42а, 44а;

-  произведены работы по вос-
становлению наружного освеще-
ния по адресу: ул. Остужева, 15. По 
данному адресу также произведен 
ямочный ремонт;

- приобретен спортинвентарь 
для МУ ДОД «Подростковый 

клуб «Орбита»  (Ленинский пр., 
д. 153).

Сотрудничество  
с партией  

«Единая Россия»
2007 год стал годом серьезного 

выбора для политика Андрея Ду-
бовского. В этом году он вступил 
в партию «Единая Россия». По 
убеждению депутата, вступление 
в партию поможет  больше успеть, 
большего достичь. Причем не на 
словах – на деле. Партия «Еди-
ная Россия» вызвала доверие и 
симпатию опытом конкретной 
депутатской работы. Один из 
показательных примеров этого – 
работа над бюджетом 2007 года. 
Поддержка фракции позволила 
включить в бюджет 2007 года объ-
екты, которые дожидались этого  
момента более 14 лет! Главное 
-  проектирование средней школы 
в Репном. Сегодня можно рас-
сказать о конкретных результатах 
сотрудничества с партией.

В ноябре 2007 года на терри-
тории избирательного округа № 2 
установлено 13 удобных деревян-
ных скамеек. Лавочки изготовлены 
на средства из фонда партии «Еди-
ная Россия». Просьбы жителей, 
обратившихся в общественную 
приемную А.Б. Дубовского, были 
систематизированы и переданы 
руководству городского отделе-
ния партии. В кратчайшие сроки 
скамейки появились в тех дворах, 
где жители приняли коллективные 
решения, что лавочкам – быть!

При поддержке партии «Еди-
ная Россия» в конце ноября в 8 
«А» классе  средней школы № 68 
установлены две школьные доски 
(одно- и двухэлементные) в ком-
плекте со светильниками. 

По просьбе работников библио-
теки № 17 были приобретены  ви-
деокамера, а также многофункцио-
нальное устройство. Руководство 
библиотеки не ожидало скорого 
решения давней проблемы – при-
обретения столь необходимого 
оборудования, когда обратились к 
депутату Дубовскому.

Забота о развитии обществен-
ных библиотек Железнодорожного 
района  всегда была важной задачей 
депутата. Теперь работа библиотеки 
поднимется на новый современный 
уровень. Видеокамера будет сопро-
вождать работников библиотеки на 
праздниках, выставках, семинарах. 
Поможет составлять грамотные 
творческие отчеты о деятельности.

«Библионяня» - так называется 
новая программа, разработанная 
в библиотеке № 9 им. Жигулина. 
Это программа по привлечению 
молодежи к участию в работе би-
блиотеки. Здесь открылась комната 
молодой матери. Молодые мамы 
с маленькими детьми приходят в 
библиотеку, где общаются с «кол-
легами по цеху», сотрудниками би-
блиотеки, читают периодическую 
прессу, книги, обсуждают проблемы 
воспитания детей. Помогают им в 
этом библиотекари, которые готовы 
подобрать нужную литературу, а 
также…присмотреть за детьми.

При поддержке депутата Дубов-
ского и партии «Единая Россия» для 
комнаты приобретены телевизор и 
DVD-проигрыватель.

Осенью 2007 года был сделан 
косметический ремонт подъезда 
№ 4 в доме № 181 по Ленинскому 
проспекту. Отремонтировать подъ-
езд из средств бюджета города было 
невозможно – дом кооперативный. 
На помощь пришла партия. Из 
фонда «Единой России» были выде-
лены средства на ремонт подъезда.

18 ноября в спорткомплексе 
«Энергия» при поддержке партии 
«Единая Россия» проведен конкурс 
по спортивным бальным танцам. В 
конкурсе приняли участие 450 пар 
из десяти городов России.

Депутат А. Б. Тюрин ведет 
прием избирателей каждый 
четверг с 10 до 12 часов в к. 106 
здания управы Коминтернов-
ского района (Московский 
проспект, 19 а). 

Являясь заместителем пред-
седателя постоянной комиссии 
по ЖКХ и благоустройству и 
членом постоянной комиссии по 
муниципальной собственности, 
Александр Тюрин принимал 
участие в рассмотрении и под-
готовке решений Воронежской 
городской думы по следующим 
вопросам:

- бюджет городского округа на 
2007 год (капитальный и текущий 
ремонт жилого фонда);

- о ситуации по оздоровлению 
муниципальных предприятий;

- МУП «Городское комму-
нальное хозяйство»;

- МП «Воронежгорэлектро-
сеть»;

- М К П  « В о р о н е ж с к и й 
жилищно-коммунальный ком-
бинат»;

- МКП «Производственное 
объединение по обращению с 
отходами» и др.

При активном участии Алек-
сандра Тюрина успешно решен 

вопрос о финансировании работ 
по асфальтированию межквар-
тальных проездов в Коминтер-
новском районе. Депутат Тюрин 
ускорил финансирование работ 
по аварийной перекладке ка-
нализационного дюкера через 
пойму р. Усманки. Александр 
Тюрин внес значимые изменения 
в муниципальную целевую про-
грамму «Обеспечение населения 
городского округа г. Воронеж пи-
тьевой водой» («Питьевая вода») 
на 2007-2012 гг.» и представил ее 
на утверждение Воронежской 
городской думы. Также депутату 
принадлежит авторство муни-
ципальной целевой программы 
«Молодые – 2008-2012 гг.». 

Помимо этого, Александр 
Тюрин успешно справляется с ко-
ординацией работы молодежного 
совета при Воронежской город-
ской думе и является активистом 
фракции «Единая Россия» в Во-
ронежской городской думе.

Большую работу проводит 
депутат Тюрин в избиратель-
ном округе № 15. За 2007 год 
в письменном виде и в ходе 
приема граждан было получено 
61 обращение. Примечательно 
то обстоятельство, что к депутату 

Тюрину обращались жители не 
только избирательного округа 
№ 15, но и граждане  из других 
районов города.

В заявлениях избирателей пре-
обладают вопросы ремонта жило-
го фонда, асфальтирование дорог, 
ремонт и установка наружного 
освещения, обустройство вну-
тридворовых территорий, а также 
оказание помощи на лечение, 
приобретение лекарств, просьбы 
о трудоустройстве, проживании в 
муниципальных общежитиях.

По обращениям граждан было 
направлено 29 запросов в соот-
ветствующие структуры город-
ской администрации и районных 
управ, 2 запроса – в городскую и 
районную прокуратуру, 2 запро-
са – в Федеральную службу су-
дебных приставов, 3 запроса – в 
органы внутренних дел и в другие 
властные структуры.

Практически по всем посту-
пившим обращениям были под-
готовлены и направлены ответы 
на имя заявителей о принятых 
мерах или методах решения инте-
ресующих граждан вопросов.

Благодаря налаженному контак-
ту с Городской дирекцией единого 
заказчика, с управой Коминтер-

новского района по избирательно-
му округу № 15 были выполнены 
ремонтные работы по жилому 
фонду по следующим адресам:

- Лизюкова, 67 – ремонт кров-
ли;

- 60-й Армии, 17 – ремонт 
кровли;

- Лизюкова, 8 – ремонт дома;
- Хользунова, 92 – ремонт 

кровли над кв. 140, 141;
- 60-й Армии, 9 – ремонт 

отопления, частичный ремонт 
кровли;

- Лизюкова, 17 – ремонт кров-
ли (1-3-й подъезды);

- Хользунова, 60 – ремонт 
межпанельных швов;

- Лизюкова, 85 – ремонт си-
стем отопления;

- Хользунова, 88 – ремонт 
кровли (2 подъезда);

- Московский пр., 93/2 – ре-
монт кровли;

- Лизюкова, 63 – ремонт кров-
ли (1-4-й подъезды);

- Лизюкова, 12 – ремонт кров-
ли;

- Лизюкова, 34 – ремонт кров-
ли (1-4-й подъезды);

- Лизюкова, 79 – замена тру-
бопровода холодной воды;

- Лизюкова, 3 – ремонт кров-
ли (2 подъезда);

- Лизюкова, 21 – ремонт кров-
ли.

Также в округе идет активно 
реализация программы «Энерго-
сбережение 2006-2010 гг.» Уста-
новка приборов учета тепла, 
холодного и горячего водоснабже-
ния на жилом фонде Центрально-
го и Коминтерновского районов 
(всего 147 домов).

В своей депутатской работе 
Александр Тюрин каждый год 
уделяет особое внимание адрес-
ной помощи и выполнению на-
казов избирателей.

Так, за 2007 год по данным 
направлениям была оказана 
следующая помощь:

- выделены финансовые сред-
ства для празднования 40-летия 

физико-технического  факультета 
Воронежского государственного 
технического университета;

- оказана финансовая помощь 
в приобретении костюмов для 
выпускного вечера школьникам 
из малообеспеченных семей по 
избирательному округу № 15;

- премированы лучшие вы-
пускники 2007 года на сумму 
1 миллион рублей;

- финансовая помощь центру 
«Пассаж-зебра» в организации и 
проведении праздника для жите-
лей Коминтерновского района;

- приобретены подарки луч-
шим выпускникам СОШ № 85, 
гимназии № 10;

- оказана материальная по-
мощь для приобретения спорт-
инвентаря и футбольных мячей 
ДЮСШ (отделение футбола, 
тренер В.Сухоруков);

- оказана материальная по-
мощь Коминтерновскому отде-
лению общества инвалидов;

- закуплены подарки для де-
тей сотрудников школ и детских 
садов по округу № 15 (гимназия 
№ 10, СОШ № 85 и ряд МДОУ – 
всего 210 подарков);

- приобретено оборудование и 
наглядные пособия для детского 
психолого-педагогического цен-
тра;

- выполнен ремонт помеще-
ния МОУ «Начальная школа – 
детский сад № 2»;

- приобретено и установлено 
сантехническое оборудование в 
гимназии № 10;

- проведены ремонт и обще-
строительные работы в СОШ 
№ 85.

Александр Тюрин считает и в 
дальнейшем приоритетным на-
правлением в своей деятельно-
сти  оказание именно адресной 
помощи и выполнение конкрет-
ных наказов избирателей по из-
бирательному округу № 15.

Отчет

ОтчетОтчет

о работе в 2007 году
депутата Воронежской городской думы
от двухмандатного избирательного 
округа № 15
Тюрина Александра Борисовича

о работе в 2007 году
депутата Воронежской городской думы
от двухмандатного избирательного 
округа № 2
Бунеева Николая Ивановича

о работе в 2007 году
депутата Воронежской городской думы
от двухмандатного избирательного 
округа № 2
Дубовского Андрея Борисовича 
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«11» февраля 2008г.
№015-б

  Реестровый номер торгов 015

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственные контракты на поставку лекарственных средств 

для последующего их отпуска отдельным категориям граждан, имеющим право на льготное 
обеспечение лекарственными средствами при амбулаторном лечении

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
2. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80,  «11» февраля  2008г. Аукцион начат в 14 часов 35 минут по 
московскому времени.
3. Предмет государственных контрактов. Количество поставляемого товара. Место поставки товаров. Начальная 
(максимальная) цена контракта (цена лота).
Предмет государственных контрактов: поставка лекарственных средств.

№ лота Наименование товаров Ед. изм. Количество Начальная (максимальная) цена контракта (цена 
лота), руб.

1

Лекарственные средства

уп. 1 294 40 372,65

2
уп. 1 642

209 666,40
фл. 786

3
уп. 5 585

1 494 898,46
фл. 592

4
уп. 1 244

215 843,68
фл. 35

5
уп. 4 693

485 277,92
фл. 13

6
уп. 1 417

898 239,71
фл. 24

7
уп. 3 482

369 563,38
фл. 52

8 уп. 948 393 516,37

9
уп. 484

79 724,40
фл. 89

10
уп. 476

54 589,87
фл. 30

11
уп. 1 175

666 597,46
фл. 21 630

12 уп. 418 247 491,12

13
уп. 388

22 370,44
фл. 34

14 уп. 38 14 728,46

Место поставки товаров: г. Воронеж и Воронежская область
Срок поставки товаров:  1-е полугодие 2008 года.
Источник финансирования заказа: областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано «12» января 2008 года в газете «Коммуна»  №4.
4. Аукционная комиссия определена в следующем составе:

1. Барсукова 
Наталья Николаевна

- председатель комиссии -  заместитель руководителя главного финансового управ-
ления Воронежской области;

2. Корнеева
Татьяна Владимировна

- заместитель пред седателя комиссии - начальник отдела организации и проведения 
торгов и аукционов главного финан сового управления Воронежской области;

3. Духанина
Ирина Владимировна

- заместитель пред седателя комиссии - ведущий консультант отдела организации и 
проведения торгов и аукционов главного финан сового управления Воронежской 
области;

4. Перфильева
Марина Юрьевна

- секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения тор-
гов и аукционов главного финан сового управления Воронежской области;

5. Фирсова
Ольга Анатольевна

- секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения тор-
гов и аукционов главного финан сового управления Воронежской области;

Члены комиссии:
6. Дудецкая

Тамара Васильевна
- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главно-

го финан сового управления Воронежской области;
7. Зяблова

Тамара Сергеевна
- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главно-

го финан сового управления Воронежской области;
8. Панченко

Елена Александровна
- ведущий консультант правового отдела главного финансового управ ления Воро-

нежской области;
9. Ряскин

Александр Иванович
- директор государственного учреждения «Центр обеспечения деятельности учреж-

дений здравоохранения»;
10. Сорока 

Алевтина Николаевна
- начальник фармацевтического отдела главного управления здравоохранения Во-

ронежской области;
11. Воробьёв

Владимир Александрович
- заместитель директора ООО «Новация»;

12. Гришаева
Яна Анатольевна

- юрист ООО «Новация»;

13. Егурчикова 
Олеся Юрьевна

- экономист ООО «Новация».

В состав аукционной комиссии входит 13 (тринадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 9 (девяти) членов комис-
сии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
5. Сведения об участниках аукциона
Лот №2

Номер участника 
аукциона

Наименование
(для юридического лица)

Почтовый адрес участника размеще-
ния заказа

Место нахождения участника 
размеще ния заказа

1 ООО «Биомед-Фарма» 394026, г. Воронеж, ул. Электросиг-
нальная, д.15

394006, г. Воронеж,
ул. 20-летия Октября, д.119

2 ООО «Арома» 394000, г. Воронеж, пр-т Труда, д.67 394000, г. Воронеж,
ул. Машиностроителей, д.38-15

Участник  №1 (ООО «Биомед-Фарма»)  не явился на аукцион.

Лот №4

Номер участника 
аукциона

Наименование
(для юридического лица)

Почтовый адрес участника размеще-
ния заказа

Место нахождения участника 
размеще ния заказа

2 ООО «Арома» 394000, г. Воронеж, пр-т Труда, д.67 394000, г. Воронеж,
ул. Машиностроителей, д.38-15

3 ЗАО Фирма ЦВ «Протек» 127282, г. Москва, ул. Чермян-
ская, д.2

115201, г. Москва, Каширское 
шоссе, д.22, корп.4

Лот №9

Номер участника 
аукциона

Наименование
(для юридического лица)

Почтовый адрес участника размеще-
ния заказа

Место нахождения участника 
размеще ния заказа

2 ООО «Арома» 394000, г. Воронеж, пр-т Труда, д.67 394000, г. Воронеж,
ул. Машиностроителей, д.38-15

3 ЗАО Фирма ЦВ «Протек» 127282, г. Москва, ул. Чермян-
ская, д.2

115201, г. Москва, Каширское шос-
се, д.22, корп.4

Так как по лоту №2 в аукционе участвовал один участник - ООО «Арома», в соответствии с частью 12 статьи 37 Федерального 
закона №94-ФЗ от 21 июля 2005 года «О размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для 
государственных и муниципальных нужд» аукцион по лоту №2 признан несостоявшимся.
В соответствии с частью 13 статьи 37 Федерального закона №94-ФЗ от 21 июля 2005 года «О размещении заказов на по-
ставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик в течение трех 
дней со дня подписания настоящего протокола обязан передать такому участнику  аукциона проект контракта.

6. Сведения о победителе аукциона и участнике, который сделал предпоследнее предложение о цене контракта.
Лот №4: 
Победитель аукциона: ЗАО Фирма ЦВ «Протек», 127282, г. Москва, ул. Чермянская, д.2. 
Предложение о цене контракта: 192 100,88 руб.
Участник, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: ООО «Арома», 394000, г. Воронеж, пр-т Труда, д.67.
Предложение о цене контракта: 193 180,09 руб.

Лот №9: 
Победитель аукциона: ООО «Арома», 394000, г. Воронеж, пр-т Труда, д.67.
Предложение о цене контракта: 76 934,05 руб.
Участник, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта ЗАО Фирма ЦВ «Протек», 127282, г. Москва, ул. Чермян-
ская, д.2. 
Предложение о цене контракта: 77 731,29 руб.
Сведения о товарах, предлагаемых к поставке победителями аукциона и участниками аукциона, сделавшими предпоследнее 
предложение о цене контракта, представлены в приложении к настоящему протоколу.
Аукцион окончен  «11» февраля  2008г. в 14 часов 57 минут по московскому времени.

7. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:

Председатель комиссии Барсукова Н.Н.

Заместитель председателя комиссии Корнеева Т.В.

Член комиссии Дудецкая Т.В.

Член комиссии Зяблова Т.С.

Член комиссии Фирсова О.А.

Член комиссии Сорока А.Н.

Член комиссии Воробьев В.А.

Член комиссии Егурчикова  О.Ю.

Секретарь комиссии Перфильева М.Ю.

Приложение к протоколу аукциона №015-б от 11.02.2008г.

№ 
лота Наименование товара Ед.  

изм.
Кол-
во

Сведения о товарах, предлагаемых к поставке
ООО «Арома»

015-2

Полное наименование товаров, предлагаемых к поставке Наименование производителя и места проис-
хождения товара

2

Азитрокс  кап 250 мг №6 или эквивалент уп 15 Азитрокс  кап 250 мг №6 Фармстандарт-Октябрь ОАО, Россия
Амоксиклав 250+125 мг № 15 или эквивалент уп 47 Амоксиклав 250+125 мг № 15 Lek, Словения
Амоксиклав 125 мг.+31,25 мг./5 мл. или эквивалент фл 76 Амоксиклав 125 мг.+31,25 мг./5 мл. Lek, Словения
Амоксициллин 500мг №20, таблетки или эквивалент уп 11 Амоксициллин 500мг №20, таблетки Биохимик, Россия
Амоксициллин, капсулы, 250 мг №20. или эквивалент уп 423 Амоксициллин, капсулы, 250 мг №20. Биохимик, Россия
Ампициллин 0,5 №1 порошок для в/м ин. или эквивалент фл 150 Ампициллин 0,5 №1 порошок для в/м ин. Синтез, Россия
Арбидол 0,1 г.№ 10 таблетки или эквивалент уп 150 Арбидол 0,1 г.№ 10 таблетки Лэнс-Фарм, Россия
Аугментин 400 мг. +57 мг./5мл. 12,6 г. пор. д/сусп. или эквивалент фл. 21 Аугментин 400 мг. +57 мг./5мл. 12,6 г. пор. д/сусп. GlaxoSmithKline-Великобритания
Аугментин, таблетки покрытые оболочкой, 875 мг+125 мг №14 или эквивалент уп 6 Аугментин, таблетки покрытые оболочкой, 875 мг+125 мг №14 GlaxoSmithKline-Великобритания
Ацикловир 400 мг № 20 таблетки или эквивалент уп 10 Ацикловир 400 мг № 20 таблетки Акрихин, Россия
Ацикловир,мазь для наружного применения 5 %-5,0 или эквивалент уп 61 Ацикловир,мазь для наружного применения 5 %-5,0 Акрихин, Россия
Бензилпенициллин,порошок для приготовления р-ра, флакон 5000ЕД №1 или эквивалент фл. 10 Бензилпенициллин,порошок для приготовления р-ра, флакон 5000ЕД №1 Биосинтез, Россия
Бисептол суспензия для приема внутрь 240 мг/5 мл/ 80 мл или эквивалент фл 10 Бисептол суспензия для приема внутрь 240 мг/5 мл/ 80 мл Polpharma, Польша
Бисептол таб 120 №20 или эквивалент уп 10 Бисептол таб 120 №20 Polpharma, Польша
Бифидумбактерин, порошок для приема внутрь и местного применения, 500 млн.КОЕ №10 или 
эквивалент уп 75 Бифидумбактерин, порошок для приема внутрь и местного применения, 500 млн.

КОЕ №10 Микроген, Россия

Бифидумбактерин порошок № 30 или эквивалент уп 12 Бифидумбактерин порошок № 30 Микроген, Россия
Бифидумбактерин форте пор. 0,85г (50000000 КОЕ) пакеты №30 или эквивалент уп 45 Бифидумбактерин форте пор. 0,85г (50000000 КОЕ) пакеты №30 Микроген, Россия
Граммидин, таблетки для рассасывания, 1.5 мг №20 или эквивалент уп 7 Граммидин, таблетки для рассасывания, 1.5 мг №20 Щелковский витаминный завод, Россия
Доксициклин, капсулы, 100 мг №10 или эквивалент уп 57 Доксициклин, капсулы, 100 мг №10 Синтез  АКО, Россия
ИРС 19, спрей назальный, 20 мл №1 или эквивалент уп 43 ИРС 19, спрей назальный, 20 мл №1 Синтез  АКО, Россия
Кларитромицин 250 мг № 10 или эквивалент уп 5 Кларитромицин 250 мг № 10 Solvay Pharma, Нидерланды
Ко-тримоксазол Акри 120 мг №20 или эквивалент уп 37 Ко-тримоксазол Акри 120 мг №20 Акрихин ХФК ОАО,  Россия
Ко-тримоксазол, суспензия для приема внутрь, 240 мг|5 мл / 100 г №1 или эквивалент фл 80 Ко-тримоксазол, суспензия для приема внутрь, 240 мг|5 мл / 100 г №1 Фармстандарт-Лексредства ОАО, Россия
Макропен 400мг№16 табл или эквивалент уп 57 Макропен 400мг№16 табл КRКА, Словения
Нацеф , порошок для приготовления раствора для внутривенного и внутримышечного введения, 
1000 мг №1 или эквивалент фл 184 Нацеф , порошок для приготовления раствора для внутривенного и внутримышеч-

ного введения, 1000 мг №1 АБОЛмед,  Россия

Нистатин 500 тыс ед №20 или эквивалент уп 8 Нистатин 500 тыс ед №20 Биосинтез ОАО (Пенза), Россия
Нолицин,400 мг№10 или эквивалент уп 2 Нолицин,400 мг№10 КRКА, Словения
Сумамед 125мг. №6 или эквивалент уп 112 Сумамед 125мг. №6 Плива СА, Хорватия
Сумамед 500 мг № 3 или эквивалент уп 38 Сумамед 500 мг № 3 Плива СА, Хорватия

Сумамецин , капсулы, 250 мг №6. или эквивалент уп. 13 Сумамецин , капсулы, 250 мг №6. Оболенское - фармацевтическое предприятие 
ЗАО, Россия

Флемоклав солютаб 250 мг.+62,5мг. №15 или эквивалент уп 5 Флемоклав солютаб 250 мг.+62,5мг. №15 Yamanouchi Europe, Нидерланды
Флемоклав Солютаб, табл. Диспергируемые, 125 мг=31.25 мг №20 или эквивалент уп 32 Флемоклав Солютаб, табл. Диспергируемые, 125 мг=31.25 мг №20 Yamanouchi Europe, Нидерланды
Фромилид, 500мг №14 или эквивалент уп 2 Фромилид, 500мг №14 КRКА, Словения

Фурагин 50 мг №30 или эквивалент уп 10 Фурагин 50 мг №30 Оболенское - фармацевтическое предприятие 
ЗАО, Россия

Фуразолидон 0,05 г №10 или эквивалент уп 15 Фуразолидон 0,05 г №10 Биосинтез ОАО (Пенза), Россия
Цефазолин 0,5 № 1 порошок для внутримышечной инъекции или эквивалент фл 145 Цефазолин 0,5 № 1 порошок для внутримышечной инъекции Синтез АКО ОАО - Россия
Цефазолин 1г№1  или эквивалент фл. 60 Цефазолин 1г№1 Деко, Россия
Цефазолин- АКОС 1,0 №1 или эквивалент фл 5 Цефазолин- АКОС 1,0 №1 Синтез АКО ОАО - Россия
Цефезол 1,0 г № 1 или эквивалент фл 45 Цефазолин 1,0 г № 1 Деко, Россия
Ципролет 0,25 №10 или эквивалент уп 30 Ципролет 0,25 №10 Д-р Реддис Лабораторис Лтд, Индия
Ципролет , таблетки покрытые оболочкой, 500 мг №10.или эквивалент уп 98 Ципролет , таблетки покрытые оболочкой, 500 мг №10. Д-р Реддис Лабораторис Лтд, Индия
Ципрофлоксацин 250 мг №10 или эквивалент уп 155 Ципрофлоксацин 250 мг №10 Биофарма, Индия
Экстенциллин амп. 2,4 млн. ЕД 15 мл № 50 или эквивалент уп 6 Экстенциллин амп. 2,4 млн. ЕД 15 мл № 50 Авентис, Германия
Эритромицин 100 мг №20 или эквивалент уп 15 Эритромицин 100 мг №20 Синтез  АКО/Курган, Россия
Эритромицин, таблетки покрытые кишечнорастворимой оболочкой, 250 мг №20 или эквивалент уп 30 Эритромицин, таблетки покрытые кишечнорастворимой оболочкой, 250 мг №20 Синтез  АКО/Курган, Россия

№ 
лота Наименование товара Ед.  

изм.
Кол-
во

Сведения о товарах, предлагаемых к поставке
ООО «Арома» ЗАО Фирма ЦВ «Протек»

015-2 015-3
Полное наименование товаров, предла-

гаемых к поставке
Наименование производителя и 

места происхождения товара
Полное наименование товаров, предла-

гаемых к поставке
Наименование производителя и места проис-

хождения товара

4

Аминалон, таблетки покрытые оболочкой, 250 
мг №100 или эквивалент уп 20 Аминалон, таблетки покрытые оболочкой, 

250 мг №100 Акрихин-Россия
Аминалон таб. п/о 0,25г №100 Органика, Россия
Аминалон таб. п/о 250мг №100 Акрихин, Россия

Актовегин 2,0 № 25 амп или эквивалент уп 15 Актовегин 2,0 № 25 амп Никомед-Австрия
Актовегин р-р д/ин. 40мг/мл амп. 2мл №25 Сотекс, Россия
Актовегин р-р д/ин. амп. 40мг/мл 2мл №25 Nycomed Austria GmbH, Австрия

Бетасерк 16 мг № 30 таб или эквивалент уп 50 Бетасерк 16 мг № 30 таб Solvay Pharma-Нидерланды
Бетасерк таб. 16мг №30 Solvay Pharmaceuticals B.V., Нидерланды
Бетасерк таб. 16мг №30 Сотекс, Россия

Бетасерк 24 мг табл. № 20 или эквивалент уп 37 Бетасерк 24 мг табл. № 20 Solvay Pharma-Нидерланды Бетасерк таб. 24мг №20 (блистеры) Solvay Pharmaceuticals B.V.
Нидерланды

Винпоцетин таб. 5мг №50 или эквивалент уп 254 Винпоцетин таб. 5мг №50 Синтез АКО ОАО-Россия

Винпоцетин таб. 5мг №50 Щелковский витам.з-д, Россия

Винпоцетин таб. 5мг №50 АЛСИ Фарма/ПРОТЕК-СВМ
Россия

Винпоцетин таб. 5мг №50 Макиз-Фарма ЗАО, Россия
Кавинтон форте 10 мг № 30 таб или эквива-
лент уп 76 Кавинтон форте 10 мг № 30 таб Gedeon Richter-Венгрия

Кавинтон Форте таб. 10мг №30 Gedeon Richter, Венгрия
Кавинтон Форте таб. 10мг №30 Gedeon Richter/Гедеон Рихтер-РУС ЗАО, Венгрия

Когитум 10 мл № 30 или эквивалент уп 3 Когитум 10 мл № 30 Aventis-Франция Когитум оральный р-р амп. 250мг 10мл №30 Roussel Laboratoires, Германия
Кортексин 10 мг/5мл  № 10 амп. или экви-
валент уп 1 Кортексин 10 мг/5мл  № 10 амп. Герофарм ООО-Россия Кортексин лиоф. пор. д/ин. 10мг фл. №10 Герофарм ООО/Самсон, Россия

Луцетам 1200 мг № 20 таб или эквивалент уп 30 Луцетам 1200 мг № 20 таб Egis-Венгрия Луцетам таб. п/о 1200мг №20 Egis, Венгрия
Луцетам 800 мг № 30 таб или эквивалент уп 54 Луцетам 800 мг № 30 таб Egis-Венгрия Луцетам таб. п/о 800мг №30 Egis, Венгрия

Мексидол 5% 2 мл № 10 или эквивалент уп 5 Мексидол 5% 2 мл №10 Московский эндокринный з-д-Россия
Мексидол амп. 5% 2мл №10 Эллара МЦ/Фармасофт НПК ООО, Россия
Мексидол р-р для в/в и в/м 50 мг/мл 2мл 
амп. №10 Моск.эндокринн. з-д/ Фармасофт НПК, Россия

Мексидол, таблетки покрытые оболочкой, 125 
мг №30 или эквивалент уп 72 Мексидол, таблетки покрытые оболочкой, 

125 мг №30 Московский эндокринный з-д-Россия Мексидол таб. п/о 125мг №30 Мир-Фарм ЗАО/Фармасофт НПК ООО, Россия

Ноотропил 20% 5мл. №12 или эквивалент уп 3 Ноотропил 20% 5мл. №12 UСB Pharma-Бельгия Ноотропил амп. 1г 5мл №12 UCB, Бельгия
Ноотропил капс 800мг. № 30 или эквивалент уп 6 Ноотропил капс 800мг. № 30 UСB Pharma-Бельгия Ноотропил таб. п/о 800мг №30 UCB, Бельгия
Ноотропил, раствор для приема внутрь, 200 
мг/мл / 125 мл №1 или эквивалент фл 35 Ноотропил, раствор для приема внутрь, 200 

мг/мл / 125 мл №1 UСB Pharma-Бельгия Ноотропил орал. р-р 20% 125мл UCB, Бельгия

Пикамилон, таблетки, 20 мг № 30 или экви-
валент уп 89 Пикамилон, таблетки, 20 мг № 30 Акрихин-Россия

Пикамилон таб. 0,02г №30 Уфимский витам.з-д, Россия
Пикамилон таб. 0,02г №30 ЭХО НПК ЗАО, Россия

Пирацетам 20% 5мл. № 10 или эквивалент уп 14 Пирацетам 20% 5мл. № 10 Биохимик ОАО-Россия
Пирацетам амп. 20% 5мл №10 Ферейн/Хант-Холдинг, Россия
Пирацетам р-р для в/в в/м амп 200мг/мл 
5мл №10 Борисовский завод, Беларусь

Пирацетам 400 мг №60 или эквивалент уп 122 Пирацетам 400 мг №60 Вертекс-Россия Пирацетам капс. 400мг №60 Минскинтеркапс, Беларусь

Пирацетам, таблетки покрытые оболочкой  
200мг № 60 или эквивалент уп 120 Пирацетам, таблетки покрытые оболочкой  

200мг № 60
Оболенское - фармацевтическое 
предприятие ЗАО - Россия

Пирацетам Оболенское таб. п/о 200мг №60 Оболенское фарм. предприятие, Россия
Пирацетам таб. п/о 200мг №60 Органика, Россия
Пирацетам таб. п/о 200мг №60 Асфарма/ПРОТЕК-СВМ, Россия

Церебролизин , раствор для инъекций, 1 мл 
№10 или эквивалент уп 204 Церебролизин , раствор для инъекций, 1 

мл №10 Ebewe-Австрия Церебролизин амп. 1мл №10 Ebewe, Австрия

Церебролизин , раствор для инъекций, 10 мл 
№5 или эквивалент уп 8 Церебролизин , раствор для инъекций, 10 

мл №5 Ebewe-Австрия Церебролизин амп. 10мл №5 Ebewe, Австрия

Церебролизин , раствор для инъекций, 5 мл 
№5 или эквивалент уп 13 Церебролизин , раствор для инъекций, 5 

мл №5 Ebewe-Австрия Церебролизин амп. 5мл №5 Ebewe, Австрия

Циннаризин , табл. 25 мг № 20 или эквивалент уп 48 Циннаризин , табл. 25 мг № 20 Фармасинтез ОАО-Россия

Циннаризин таб. 25мг №20 Нижфарм ОАО, Россия
Циннаризин таб. 25мг №50 Мосхимфармпрепараты, Россия
Циннаризин таб. 25мг №50 Фармасинтез ОАО, Россия
Циннаризин таб. 25мг №50 в уп. Balkanpharma, Болгария
Циннаризин таб. 25мг №50 в уп. Sopharma AD, Болгария
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Актиферрин сироп 100 мл или эквивалент фл 17 Актиферрин сироп 100 мл Merckle Gmbh-Германия Актиферрин сироп 100мл Ludwig Merckle, Германия
Альфа Д3 Тева капс 0,25мкг №60 или экви-
валент уп 3 Альфа Д3 Тева капс 0,25мкг №60 Тева Фармацевтические Предприя-

тия Лтд - Израиль Альфа Д3-Тева капс. 0,25мкг №60 Teva Pharmaceutical, Израиль

Аскорбиновая кислота 25 мг №10 или экви-
валент уп 75 Аскорбиновая кислота 25 мг №10 Марбиофарм ОАО - Россия Аскорбиновая к-та таб. 0,025г №10 (крутка) Марбиофарм, Россия

Аскорбиновая кис-та драже 50мг №50 или 
эквивалент уп 104 Аскорбиновая кис-та драже 50мг №50 Биосинтез ОАО (Пенза) - Россия Аскорбиновая кислота таб. 0,05г №50 Биосинтез, Россия

Берлитион 300 ЕД р-р 300 мг./12мл № 5 ампу-
лы или эквивалент уп 25 Берлитион 300 ЕД р-р 300 мг./12мл № 5 

ампулы Berlin Сhemie AG-Германия Берлитион 300 конц. д/приг. р-ра д/инф. 
25мг/мл амп. 12мл №5 Berlin-Chemie, Германия

Железа сульфат+аскорбиновая кислота та-
блетки жевательные, №50 или эквивалент уп 10 Ферроплекс таблетки жевательные, №50 Gedeon Richter-Венгрия Актиферрин капс. 300мг №50 Ludwig Merckle, Германия

Кальций-Д3 Никомед форте, таблетки же-
вательные форте c лимонным вкусом, 400 
МЕ+1.25 г №30 или эквивалент

уп 185
Кальций-Д3 Никомед форте, таблетки же-
вательные форте c лимонным вкусом, 400 
МЕ+1.25 г №30

NYCOMED-Норвегия Кальций Д3 Никомед таб. жеват. (мятные) 
№30 Nycomed Pharma, Норвегия

Мальтофер 150 мл № 1 сироп или эквивалент фл 10 Мальтофер 150 мл № 1 сироп Вифор Интернейшнл-Швейцария Мальтофер сироп фл. 150мл Vifor, Швейцария
Миакальцик, спрей назальный 200 МЕ/доза 
14 доз № 1 или эквивалент фл 8 Миакальцик, спрей назальный 200 МЕ/

доза 14 доз № 1 Novartis  Pharma-Швейцария Миакальцик спрей назальный 200 МЕ/доза 
(флаконы с дозирующим устройством) 14 доз Novartis Pharma, Швейцария

Сорбифер Дурулес № 50 таблетки или экви-
валент уп 30 Сорбифер Дурулес № 50 таблетки Egis-Венгрия Сорбифер дурулес таб. п/о №50 Egis, Венгрия

Фенотропил , таблетки, 100 мг №30 или эк-
вивалент уп 11 Фенотропил , таблетки, 100 мг №30 Щелковский витаминный завод-

Россия Фенотропил таб. 100мг №30 Щелковский витам.з-д, Россия

Феррум Лек сироп 50мг/5мл фл. 100мл или 
эквивалент фл 54 Феррум Лек сироп 50мг/5мл фл. 100мл Lek-Словения Феррум лек сироп 50мг/5мл фл. 100мл Lek Pharma, Словения

Фолиевая к-та таб. 1 мг №50 или эквивалент уп 41 Фолиевая к-та таб. 1 мг №50 Щелковский витаминный завод-
Россия Фолиевая к-та таб. 0,001г №50

Щелковский витам.з-д, Россия
Борисовский завод, Беларусь

Председатель комиссии _____________________ Н.Н. Барсукова
Секретарь комиссии _____________________ М.Ю. Перфильева
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Мои соперники – кандидаты на 
должность мэра Воронежа –  мно-
го говорят сегодня о наполнении 
городского бюджета, инвестициях, 
тарифах ЖКХ, жилищном строи-
тельстве, генплане города, борьбе 
с коррупцией и других больших и 
важных проблемах. Все правильно, 
все это нужно решать. 

Только вот в чем беда. Ровно 
то же самое мы 
слышали и че-
тыре года назад, 
во время преды-
дущих выборов 
мэра. И что с 
тех пор измени-
лось?

П о э т о м у  я 
р и с к н у  б ы т ь 
оригинальным 
и не буду сегодня говорить о гло-
бальных вопросах. 

Летом 2007 г. «Союз горожан» 
проделал уникальную работу по 
составлению проблемной карты 
Воронежа. Исследовались самые 
простые вещи: состояние квартир, 
подъездов, дворов, придомовых 
территорий, проблемы водо-, теп-
ло- и энергоснабжения, удовлетво-
ренность горожан работой органов 
власти, коммунальных служб, ме-
дицинских учреждений и многое 

другое. И не «вообще», а примени-
тельно к каждому городскому райо-
ну, микрорайону, кварталу, дому.

Что выяснилось? 
Во-первых, городская власть 

ничего не знает о реальном состоя-
нии перечисленных проблем. И не 
хочет знать. 

Во-вторых, для решения доброй 
половины перечисленных проблем 

не нужно никаких глобальных ин-
вестиций и бюджетных революций. 
Очень многое можно сделать быстро 
и в рамках уже существующего бюд-
жета. Если «Союз горожан», работая 
на общественных началах, смог за 
год благоустроить более полутысячи  
подъездов и дворов и организовать 
массовую помощь гражданам по 
организации ТСЖ, то тем более это 
по силам городской власти.

Фактически, наша «Проблемная 
карта» - это план первоочередных 
мероприятий по решению проблем, 
которые в наибольшей степени «до-
стали» горожан. С этим планом я 
иду в мэры Воронежа.

На сегодняшний день я лучше 
других кандидатов в мэры знаю 
реальное состояние городских 
проблем. Результаты моей деятель-

ности как лидера 
«Союза горожан» 
доказывают, что 
я умею быстро 
и эффективно 
решать эти про-
блемы. А что до 
инвестиций и 
других глобаль-
ных вопросов – 
они решатся не 

раньше, чем городская власть на-
учится содержать город в порядке. 

Навести порядок в городской 
власти, развернуть власть лицом к 
жителям города, заставить ее вы-
полнять свои элементарные обязан-
ности - с этого должен начать любой 
новый мэр.

И если я буду избран вами – я 
это сделаю.

Александр СыСоев.

Знаю. Умею. Сделаю.
Дорогие воронежцы!

«Коммуна»  
ваш Консультант

Раздел  ведет  Лариса  КасюКова. Тел. 551474

Права Потребителя
ответы  подготовила Светлана АндреевА, председа-
тель совета воронежской  региональной обществен-
ной организации «Центр защиты прав потребителей» 
(г.воронеж, ул. Челюскинцев, 136, тел. 76-48-73).

Заменить без ремонта
После двух стирок стиральная машина-автомат вышла из 
строя. Имею ли я право ее заменить через магазин, не 
обращаясь в ремонтную мастерскую?

Да. Право потребителя на замену товара с недостатками 
закреплено статьей 18 Федерального закона «О защите прав 
потребителей».  При этом следует иметь в виду, что этим правом 
потребитель может воспользоваться только в течение  гаран
тийного срока, установленного на товар его производителем. 
Если таковой не установлен или составляет менее двух лет, то 
в течение двух лет.

Покупатель может обратиться  в сервисный центр и бес
платно от ремонтировать  вышедшую из строя бытовую технику 
в период гарантийного срока. Он вправе также потребовать у 
продавца магазина замены  бракованного товара  на такой  
же или аналогичный, но другой марки (модели) с соответ
ствующим перерасчетом цены, а также   расторгнуть договор 
куплипродажи и потребовать возврата  денег. Необходимым 
условием при этом является наличие  в бытовой технике 
существенного недостатка производственного характера, 
возникшего по вине производителя или продавца, а не в 
результате нарушения правил эксплуатации.

Если при покупке бытовой техники к ней не была приложена 
инструкция по эксплуатации или текст не был  переведен на 
русский язык, изза чего покупатель, начав ее эксплуатиро
вать, сделал  чтото не так, вина возлагается на продавца, 
который не имел права продавать сложную бытовую технику 
в таком виде.

Существенный недостаток
Существенный недостаток товара.  Что подразумевается 
под этим понятием?

Под существенным недостатком товара закон предусма
тривает недостаток,  изза которого  невозможно или недо
пустимо  использование этого товара  в соответствии с его 
целевым назначением или  недостаток, который не может быть 
устранен, либо проявляется вновь после устранения,  либо для 
устранения которого требуются большие затраты времени или 
денежных средств. 

Отказ продавцов заменить неисправную бытовую технику, 
их рекомендации и советы  обратиться за помощью в ремонт
ную мастерскую для проведения двух, а то и трех ремонтов, 
являются незаконными.

Для замены товара покупатель обязан предъявить сам то
вар, технический паспорт с отметкой о продаже, товарный или 
кассовый чек. Требование работников магазина предъявить 
товар в заводской упаковке также противозаконно.

Требование о замене  бракованного товара лучше всего 
предъявить в письменном виде. Заявление на имя руководителя 
торгового предприятия следует писать в 2 экземплярах, сохра
нив при этом второй экземпляр для себя. На этом документе 
работник магазина должен поставить дату и свою подпись. 
Если заявление не принимают, его следует отправить по по
чте заказным письмом с уведомлением о вручении (при этом 
необходимо приложить копии документов, подтверждающих 
факт покупки).

Продавец обязан заменить товар с недостатками в семид
невный срок со дня предъявления указанного требования. 
Если вам отказывают (кроме случая, когда доказано, что 
поломка произошла по вашей вине), за восстановлением 
справедливости обращайтесь в суд или в Центр  защиты прав 
потребителей.

Миграционная СлУжба
ведущий рубрики Андрей ЛушпАев, заместитель 
начальника управления Федеральной миграционной 
службы по воронежской области полковник внутрен-
ней службы. 

С согласия собственников
Могу ли я прописать свою законную жену без согласия 
моих родителей в приватизированную квартиру, где я и мои 
родители являются собственниками в равных долях?

Зарегистрировать супругу в приватизированную квартиру 
гражданин имеет право лишь с согласия всех остальных соб
ственников жилья.

Родственник из Казахстана
Ко мне приехал родственник из Казахстана и просит про-
писать его в моей квартире. Не опасно ли это?

Согласно  действующему законодательству  иностранные 
граждане, прибывшие из Казахстана  и других стран СНГ с ре
жимом безвизового въезда, обязаны встать  на учет в органах 
миграционной службы по месту своего фактического прожива
ния на срок не более 90 суток. Получить при этом постоянную 
регистрацию (прописку) они не имеют права.

Порядок таков
Мой брат родился и вырос в России, но последние годы 
живет в Украине. В настоящее время хочет вернуться на 
родину.  Могут ли у него по приезде возникнуть  проблемы 
с принятием гражданства?

Иностранные граждане,  изъявившие желание вернуться  
в Россию, должны в первую очередь   получить разрешение 
на временное пребывание в нашей стране.  В соответствии 
с законодательством иностранцы и лица без гражданства, 
родившиеся на территории РСФСР, принимаются в российское 
гражданство в упрощенном порядке.

В наследство от бабушки
В наследство от бабушки нашему десятилетнему сыну (ее 
внуку) досталась однокомнатная квартира. Обязательно 
ли в нее прописывать ребенка?

Несовершеннолетние граждане  в возрасте до 14 лет обязаны 
быть зарегистрированы на жилой площади своих родителей или 
одного из них (опекунов, попечителей и др.)   Регистрировать ре
бенка в квартире, которая передана ему по наследству,  не обяза
тельно. Его право собственности на это жилье не утрачивается.

Фотография на дому
Моей маме недавно исполнилось 45 лет. Она больна, не 
выходит из дома.  Фотографию на паспорт, как того требу-
ется по закону,  сделать не может. Как поступить?

В этом случае предлагается единственный выход   вызвать 
фотографа на дом.

Новый паспорт
У меня есть загранпаспорт. Недавно  я вышла замуж и 
сменила фамилию. Как теперь быть с этим документом?

В случае смены фамилии следует обратиться в орган мигра
ционной службы по месту жительства для оформления нового 
паспорта.

Кого пропишут?
Кого по закону  должны прописать в квартиру независимо 
от размеров жилой площади?

В  приватизированной квартире  решение о регистрации на 
данную площадь принимается совместно собственниками данного 
жилья. Если же квартира находится в муниципальной собствен
ности, то наймодатель  может запретить   вселение граждан, если 
после  их регистрации общая площадь жилого помещения на одного 
члена семьи окажется меньше учетной нормы.

Лично присутствовать
Возможно ли получение  моего загранпаспорта другим 
человеком, если я  оставлю на него нотариально заверен-
ную доверенность?

Нет. По закону  при получении загранпаспорта необходимы  
личное присутствие гражданина и его роспись.

Выборы

На сегодняшний день я лучше других кандидатов 
в мэры знаю реальное состояние городских 
проблем. Результаты моей деятельности 
как лидера «Союза горожан» доказывают, 
что я умею быстро и эффективно решать эти 
проблемы. 

Оплачено из избирательного фонда зарегистрированного кандидата на должность главы  
городского округа город Воронеж Сысоева А.В.

- Действительно, ипотечное кре-
дитование, пожалуй, самый эффек-
тивный финансовый инструмент, 
при помощи которого среднеобес-
печенный человек может решить 
свою проблему. Помочь ему в этом 
и призвано наше ОАО  «Агентство 
жилищного ипотечного кредито-
вания Воронежской области». Оно 
было создано в декабре 2002 года. 
Осуществляет свою деятельность в 
рамках федеральной системы ипо-
течного кредитования в качестве 
регионального оператора феде-
рального «Агентства по ипотечно-
му жилищному кредитованию». В 
2002 году мы действительно были 
первооткрывателями в регионе, 
единственной структурой, предо-
ставлявшей ипотечный кредит. Более 
того, появление Агентства на рынке 
банковских услуг было встречено до-
статочно прохладно, высказывались 
сомнения в жизнеспособности новой 
структуры. В числе сомневающихся 
был и ряд банков, с которыми мы 
пытались заключить договор о со-
трудничестве. Время все расставило 
по своим местам: Агентство проч-
но занимает свою нишу в секторе 
ипотечного кредитования, обеспе-
чив эффективное взаимодействие 
участников областного ипотечного 
рынка. В реализацию программы 
включились 17 коммерческих бан-
ков, что позволило нарастить объемы 
ипотеки в области в 2007 году в два 
раза. 

23 июля 2003 года Агентством был 
выдан первый ипотечный кредит. За 
прошедшее время произошло сниже-
ние ипотечной ставки за пользова-
ние кредитом с 18 до 10,75 процента, 
что выгодно отличало Агентство от 
остальных участников ипотечного 
рынка на территории Воронежской 
области. 

Основная задача Агентства – раз-
работка реальных механизмов по 
внедрению новых ипотечных про-
дуктов, своего рода инновационных 
проектов, которые затем используют 
банки.

Активнее привлекать средства 
населения удастся, если увеличить 
бюджетную помощь – это аксиома. 
По предложению Агентства в об-
ласти принята и действует система 
социальной поддержки за счет об-
ластного бюджета молодых и много-
детных семей, работников бюджет-
ной сферы, семей военнослужащих, 
погибших  в мирное время, ветера-
нов боевых действий, работников 
правоохранительных органов, семей, 
имеющих в своем составе инвалидов. 
В соответствии с постановлением 
администрации Воронежской обла-
сти №160 «О государственной под-
держке отдельных категорий граждан 
в сфере ипотечного жилищного 
кредитования» предусматривается 
возмещение части фактически про-

изведенных расходов: на первона-
чальный взнос и платежам по испол-
нению  кредитных обязательств. Эта 
программа  чрезвычайно актуальна 
и  помогает приблизить новоселье 
воронежцам.

В 2007 году финансовая поддерж-
ка была оказана 297 семьям (из них 
233 – молодые семьи) на сумму 24,9 
миллиона рублей. В 2005 году госу-
дарственная поддержка из област-
ного бюджета составила 1 миллион 
рублей 24 заемщикам, в том числе 
15 молодым семьям. Это настоящий 
прорыв в темпах роста социального 
ипотечного кредитования. 

Акционер Агентства – админи-
страция Воронежской области. В 
главном финансовом документе об-
ласти – бюджете, который утвержден 
областной Думой на трехлетний 
период, предусматривается ежегод-
ное увеличение уставного капитала 
агентства на 10 миллионов рублей, 
что, соответственно, позволит на-
растить объемы ипотечного креди-
тования.

Помимо предоставления ипо-
течных кредитов на приобретение 
жилья населению области, Агентство 
участвует в реализации социального 
проекта Правительства РФ – кре-
дитование на условиях ипотеки во-
еннослужащих (военная ипотека), в 
республиканском пилотном  проекте 
по внедрению земельной ипотеки 
под малоэтажное строительство на 
территории Воронежской области в 
рамках национального проекта «До-
ступное и комфортное жилье – граж-
данам России», во внедрении в 2008 
году нового ипотечного продукта 
для лиц, имеющих право на базовый 
материнский капитал.

В ноябре 2007 года, в год пятиле-
тия со дня образования, коллектив 
Агентства стал обладателем нацио-
нальной народной  награды – орде-
на  «Звезда созидания». Так первая 
Российская национальная академия 
культуры меценатства и благотво-
рительности отметила достижения 
Агентства Воронежской области по 
развитию ипотечного рынка жилищ-
ного кредитования в регионе.

- Понятно, что верхней планки 
доходов для желающих получить ипо-
течный кредит нет, но планка, ниже 
которой доходы заемщиков быть не 
могут, наверняка, есть? Каким должен 
быть средний уровень доходов, чтобы 
иметь возможность взять ипотечный 
кредит в Агентстве?

- Как я уже говорил, основная 
задача нашего Агентства – обе-
спечение доступности ипотечных 
кредитов для широких слоев на-
селения. Наши клиенты – люди 
среднего достатка, и сумма кредита, 
как правило, не превышает полутора 
миллионов рублей. К сожалению, 
роль ограничителя играет не уровень 
доходов, а высокая цена недвижимо-

сти. Условно говоря, один «квадрат» 
на Никитинской стоит 56 тысяч 
рублей, а на улице Мордасовой – 
вполовину меньше, 28 тысяч. Пять 
лет назад, когда ставка по кредитам 
составляла 18 процентов, цена одно-
комнатной квартиры была в пределах 
300 тысяч рублей. Сегодняшняя кар-
тина иная – кредитная ставка – 11 
процентов, а та же однокомнатная 
квартира стоит уже 1 миллион 200 
тысяч рублей. Доходы населения, 
увы, в такой пропорции не выросли. 
Это, безусловно, сдерживающий 
фактор. К решению квартирного во-
проса в Агентстве подходят с другой 
стороны: рассматривая заявление о 
выдаче ипотечного кредита, учиты-
ваем совокупный доход всей семьи, 
более того, учитываем и доходы 

третьих лиц, желающих поддержать 
заемщика. Мы отлично понимаем, 
что не все наши клиенты получают 
«белую» зарплату, что не так она 
высока, но позиция наша такова: 
если семья работает, то кредит будет 
оформлен.  

- Кто основные пользователи «ипо-
течного кредитного продукта» - жите-
ли областного центра, или их больше 
среди сельского населения? 

– Я бы сказал, что их поровну, 
но порой сельские жители приоб-
ретают квартиру в городе, и доход 
их сформирован тоже в городе – так 
к какой категории заемщиков их 
отнести? В последние годы активно 
идет новое строительство в Лисках, 
Россоши, Борисоглебске, Семилу-
ках, соответственно, растет число 
жителей этих районных центров, 
воспользовавшихся услугами нашего 
Агентства.

- Сегодня многие хотят приобрести 
не квартиру в мегаполисе, а комфорта-
бельный «домик в деревне», Агентство 
придет на помощь и в этом случае?

- Выдача ипотечного кредита на 
строительство «домика в деревне» 

- не самая большая проблема. Глав-
ная проблема – земельная. Потому 
что есть земли федеральные, есть 
земли сельхозназначения. Необхо-
димо определить их статус, оформить 
землю в собственность, чтобы наш 
заемщик не имел в будущем проблем 
с землеотводом. Малоэтажное кот-
теджное строительство за городской 
чертой – это очень перспективный 
проект. Но именно «земельный 
вопрос» является сдерживающим 
фактором. По моим прогнозам, бум 
на малоэтажную застройку начнется 
года через три, когда будет подго-
товлена соответствующая законо-
дательная база. Надо отметить, что 
и строительные компании готовы 
к масштабной малоэтажной за-
стройке – строительных площадок 

в городе практически не осталось. 
По сути, должны быть построены 
новые города - будет развиваться не 
просто жилищное строительство, 
будет формироваться новая среда 
проживания наших граждан. Кроме 
того, это и другая цена, она должна 
быть более доступной, немаловажно, 
что человек в меру своих финансовых 
возможностей сам будет выбирать 
проект, решать, кто будет строить.

- Правительство России уже под-
готовило Правила о расходовании 
материнского капитала на жилье. 
Думаю, многим молодым семьям 
будет небезынтересно узнать, как 
можно распорядиться материнским 
капиталом для улучшения жилищных 
условий.

- Федеральный стандарт по ис-
пользованию материнского капитала 
будет введен в мае нынешнего года. 
Потратить эти деньги можно и на 
строительство новой квартиры, и на 
ее приобретение на вторичном рын-
ке. За счет материнского капитала 
можно внести первый взнос, офор-
мить ипотечный кредит. Кроме того, 
Правила разрешают использовать 

деньги как при оформлении кредита, 
так и на погашение основного долга 
и уплату процентов по кредитам (в 
том числе ипотечным), обязатель-
ства по которым возникли еще до 
возникновения права на материн-
ский капитал. По этим двум направ-
лениям и будет работать Агентство 
жилищного ипотечного кредитова-
ния Воронежской области.

- Все телевизионные новостные 
каналы полны сообщений о кризисе 
в банковской сфере. Это вызывает 
опасения у потенциальных заемщиков, 
ведь кризис может привести к повы-
шению ставок ипотечных кредитов. 
Затронули ли Агентство эти бури в 
банковском секторе рынка, или обош-
ли стороной?

- Инвестиционный кризис, кото-
рый разразился в Америке, затронул 
европейские и азиатские рынки, 
естественно, не мог не сказаться на 
российском рынке ипотечного кре-
дитования, поскольку все «длинные 
деньги» заимствуются в западных 
банках. Цена заимствований, разу-
меется, возросла. Мы прогнозируем 
рост процентных ставок для ряда 
банков. Но изменение ставок ипо-
течного кредитования не коснется 
заемщиков Агентства, так как в фе-
деральном бюджете предусмотрено 
выделение в 2008 году Федеральному 
Агентству по ипотечному жилищ-
ному кредитованию 18 миллиардов 
рублей в качестве государствен-
ных гарантий по заимствованиям. 
Поэтому в нынешнем году нашим 
клиентам опасаться повышения 
кредитных ставок не стоит. Другое 
дело, что в условиях кризиса, они не 
могут снижаться.

- И, наконец, какие документы 
должны представить в Агентство 
граждане для получения ипотечного 
кредита, каковы сроки оформления 
кредита?

- Набор документов, необходи-
мых для рассмотрения заявления 
заемщика на жилищный ипотечный 
кредит, аналогичен пакету, который 
представляется в Федеральную ре-
гистрационную службу. Мой совет: 
придите в Агентство, где наши спе-
циалисты подробно расскажут о том, 
какие документы необходимо пред-
ставить, дадут любую консультацию, 
подчеркну, бесплатную, сделают 
предварительный расчет параметров 
дохода, ежемесячных платежей, до-
полнительных расходов, которые 
понесет заемщик в последующем 
при оформлении документов для 
регистрации права собственности, 
банковских расходов.

В скором времени Агентство жи-
лищного ипотечного кредитования 
Воронежской области откроет свой 
сайт в Интернете, где будет разме-
щена самая подробная, оперативная 
информация. Для тех, кто уже се-
годня проявляет интерес к ипотеке, 
назову наш адрес: Воронеж, ул. Пла-
тонова, 25, и наш телефон 77-91-90. 
Обращайтесь, будем вместе решать 
актуальную проблему.

вела беседу надежда доЛининА.

Стань доступней,  
ипотека!Наверное, нет нужды лишний раз говорить о том, что ипотечные креди-

ты становятся наиболее востребованным финансовым инструментом, 
который призван решить один из самых больных уже не для одного 
поколения россиян вопросов – пресловутый «квартирный».
Открытое акционерное общество «Агентство жилищного ипотечного 
кредитования Воронежской области» - пионер ипотечного кредито-
вания в регионе - на протяжении пяти лет последовательно реализует 
социальную программу по улучшению жилищных условий, стимулиро-
ванию  спроса на рынке недвижимости и строительства на территории 
Воронежской области.
Подробнее о деятельности Агентства рассказывает его генеральный 
директор Владимир Александрович  КузНецОВ:

КУЗнецов  
владимир александрович. 
Родился 21 августа 1957 года.
Образование высшее.
Окончил Воронежский 
инженерно-строительный 
институт в 1979 году. Член-
корреспондент Муниципаль-
ной академии Российской 
Федерации.
Трудовой стаж: 28 лет, по-
следние годы работал на 
руководящих инженерно-
технических должностях в 
сфере строительной инду-
стрии и ипотечного кредито-
вания.
В 2002 году Советом директо-
ров ОАО «Агентство жилищно-
го ипотечного кредитования 
Воронежской области» был 
избран генеральным дирек-
тором.
Награжден орденом «Звезда 
созидания» (2007 г.).

КВартирный Вопрос

Александр  
СыСоев:
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ЗАО «Воронежстальмост» реализует на слом

МЕТАЛЛОКОНСТРУКЦИИ
ангара 6х54 м: колонны, фермы, связи,

металлические оконные переплеты.
Всего 23,2 тонны, цена 19942 рубля за тонну.
Обращаться: ЗАО «Воронежстальмост»,

394028, г.Воронеж, ул.Волгоградская, 39.
Тел. 24(62(19. Факс 20(25(88.

Цена – на момент публикации.

г.Воронеж, проспект Труда, д.159, тел. (4732) 20�46�69.
г.Воронеж, ул. Электросигнальная, д. 1а, тел. (4732) 32�01�70.

ЛЮБЫЕ ИМПОРТНЫЕ
ПОДШИПНИКИ СО СКЛАДА

Сертифицировано.
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РЕКЛАМА, СООБЩЕНИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

(Окончание.
Начало на 1�й стр.)
� Когда сделали первое УЗИ,

и врач сказала: «У вас будет
двойня», мы с мужем безумно
обрадовались, � улыбается На�
талья Хрыпченко. – На повтор�
ном ультразвуковом исследо�
вании внесли поправку: малы�
шей будет трое. Сначала но�
вость, признаться, шокирова�
ла, а когда первое впечатление
прошло, обрадовались еще
больше. Сейчас девочкам по
три года, и хотя они тройняш�
ки, характеры у них уже раз�
ные. Люба � шустрая, навер�
ное, будет актрисой. Надя –
запасливая,  экономная, в кро�
ватке под подушкой чего толь�
ко не найдешь. Вера – скром�
ница и тихоня.

� Будущие мамы всегда пе�
реживают, гадают, что ждет их
в будущем. Что вы хотели бы
им посоветовать?

� Рожать, конечно же,
страшно, но пусть не боятся.
Лучше настраивать себя, что
все будет хорошо. Самое глав�
ное, чтобы рядом был близ�
кий человек. Честно говоря, в
это время нужна не столько
материальная, сколько мо�
ральная поддержка. Со мной
рядом любящий муж, который
всеми силами старался и ста�
рается помочь, и, конечно же,
мама, дай ей Бог здоровья.
Представьте себе: ребенка
только кормить надо восемь
раз в сутки, а если их трое? Это
же двадцать четыре раза, от�
куда же взять время на все ос�
тальное!

Со сцены немало говори�
лось и о значении семьи для

Место поставки товаров $ г. Воронеж и Воронеж$
ская область.

5. Срок, место и порядок представления доку(
ментации об аукционе.

Документация об аукционе представляется уполно$
моченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул.
Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном
либо электронном носителе со дня опубликования
или размещения на официальном сайте настоящего
извещения на основании письменного запроса любо$
го заинтересованного лица с указанием названия
аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов,
телефона, факса, e$mail и контактного лица, в тече$

Реестровый номер торгов 035

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый

аукцион на право заключить государственные контрак$
ты на поставку продуктов питания субъектами малого
предпринимательства.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.

Уполномоченный орган: главное финансовое уп$
равление Воронежской области.

Место нахождения: г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул.Карла Марк$

са, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru

Номер контактного телефона (4732) 55$45$20.
Контактные лица: Духанина Ирина Владимировна.

Специализированная организация: общество с
ограниченной ответственностью "Новация".

Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Номер контактного телефона (4732) 38$95$30.
Контактное лицо: Глушкова Екатерина Леонидовна.

3. Государственный заказчик: главное управление
социального развития Воронежской области.

Место нахождения: г.Воронеж, ул. Ворошилова, 14.

ние двух рабочих дней после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документа$

ция об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по

почте (в том числе по электронной почте) отправитель не
берет на себя ответственность за утерю или вручение с
опозданием документации об аукционе.

6. Место, дата и время рассмотрения заявок на
участие в аукционе.

Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет про$
изводиться аукционной комиссией с 15 часов 00 минут 05
марта 2008г. по московскому времени по адресу: г.Воро$
неж, ул. Карла Маркса, 80.

№ Наименование товаров Единица Коли( Начальная (максимальная)
лота измерения чество  цена контракта

(цена лота), руб.
1  Мясо (цыплят), бройлеры, 1$я категория, потрошеные (вес не менее 1 кг) кг 4 112 328 960,00

2
 Рыба св./мороженая: в ассортим. (минтай, сайда)  25+, без головы) кг 6 381

472 127,00
Рыба  слабосоленая, сельдь, 29+ кг 1 334

3  Яйцо куриное, пищевое (столовое, 1$я категория, масса не менее 54 г) шт 55 835 211 056,30
4 Масло подсолнечное, рафинированное, разливное кг 1 676 83 800,00
5 Мясо (говядина) 1$й  категории,  в полутушах, четвертинах, в охлажденном или замороженном виде кг 6 978 990 876,00
6 Колбаса "Докторская" или эквивалент, вареная, высший сорт кг 2 360 295 000,00
7 Молоко цельное  2,5 % жир., пастеризованное (расфасовка  1 л. в полит. пакетах) л 19 734 434 148,00

Кефир 2,5 % жир.,  фасовка 0,5;  1 литр в полит. пакетах л 5 969

8 Ряженка 2,5 % жир.,  фасовка 0,5; 1 литр в полит. пакетах л 12 787 609 237,00
Йогурт 2,5% жир.,  фасовка  0,5; 1 л в пакетах л 518
Сметана 10 % жир.,  весовая кг 1 187

9 Масло сливочное в ассортименте,  72,5% жиров.молоч., весовое ГОСТ 37$91 кг 2 071 227 810,00

10
 Сыр колбасный кг 1 192

492 190,00
Творог крестьянский 5 % жир.,(в пачках  200 г) кг 4 343

11 Маргарин сливочный (весовой, фасовка 250 г) кг 816 32 640,00
12 Горох кг 660 11 220,00

Мука пшеничная хлебопекар., в/с (в мешках) кг 3 755
Геркулес кг 450
Рис шлифованный кг 1 440

13 Пшено кг 910 169 650,00
Манная крупа кг 665
Крупа перловая кг 580
Крупа гречневая ядрица кг 1 070
Крупа ячневая кг 205

Почтовый адрес: 394006, г.Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 77$29$86.
Контактные лица: Шуклина Ольга Вячеславовна, Плош$

кина Юлия Николаевна.

4. Предмет государственных контрактов. Коли(
чество поставляемого товара. Место поставки
товаров. Начальная (максимальная) цена контрак(
та (цена лота).

Предмет государственных контрактов: поставка
продуктов питания.

7. Место, дата и время проведения аукциона.
Аукцион будет проводиться уполномоченным орга$

ном 14 марта 2008г. в 11 часов 00 минут по адресу:
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

8. Преимущества, предоставляемые осуще(
ствляющим производство товаров учреждени(
ям и предприятиям уголовно(исполнительной
системы и (или) организациям инвалидов: не
установлены.

9. Размер обеспечения заявки на участие в
аукционе: 5% от начальной (максимальной) цены кон$
тракта (цены лота).

16 февраля в Доме актера (Дзержинского, 5) состоится
Всероссийское Предсоборное совещание по созыву

Всероссийского общественного Земского Собора
с участием генерал$полковника Ивашова В.Г. – председателя
Военно$Державного Союза и  подполковника Терехова С.Н. –

председателя Союза офицеров России.
Начало совещания в 11.00

Собственник земельной доли
в общей долевой собственности из земель с/х назначения

бывшего колхоза им. Свердлова Воробьевского р�на
Воронежской обл. Лобов Евгений Андреевич

ИЗВЕЩАЕТ О ВЫДЕЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНОЙ ДОЛИ
на поле 46 га севооборота №3 с западной стороны поля,

включая северо�западный и юго�западный углы поля.
Возражения собственников принимаются по адресу:

Воронежская обл., Воробьевский р�н, с. В.�Толучеево,
переулок Нижний, д. 8, Лобов Г.А. Тел. 8�47356�48317.Собственник земельной доли

в общей долевой собственности из земель с/х назначения
бывшего колхоза им.Свердлова Воробьевского р�на
Воронежской области Лобов Геннадий Андреевич

извещает о выделении земельной доли
на поле 46 га севооборота № 3 с западной стороны поля,

включая северо�западный и юго�западный углы поля.
Возражения собственников принимаются по адресу:

Воронежская область, Воробьевский р�н, с. В.�Толучеево,
переулок Нижний�8, Лобов Г.А. Тел. 8�47356�48317.

Василенко Василий Митрофанович, собственник земельной доли – участник
общей долевой собственности, бывших земельных угодий колхоза «Дон»,

с. Нижний Карабут Россошанского р$на Воронежской области, уведомляет всех
участников общей долевой собственности, бывших земельных угодий колхоза

«Дон», о том, что 15 марта 2008 года в 10 часов в здании клуба (с. Нижний
Карабут Россошанского р$на Воронежской обл.) состоится

общее собрание собственников земельных долей –
участников общей долевой собственности, бывших

земельных угодий колхоза «Дон»
 с повесткой дня:

1. Условия передачи земельного участка, находящегося в общей долевой соб$
ственности, в аренду КХ «Возрождение», ИП главе КФХ Василенко В.М., КХ «Рас$
свет».

2. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности
земельного участка, в границах которой в первоочередном порядке выделяются
земельные участки в счет земельных долей.

3. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности
земельного участка, в границах которой выделяются земельные участки в счет
земельных долей для передачи таких земельных участков в аренду КХ «Возрождение»
и другим арендаторам.

4. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности
земельного участка, в границах которой находятся невостребованные земельные
доли.
Информацию по повестке дня можно получить у собственника земельной доли –
Василенко В.М. по адресу: Воронежская область, Россошанский р$н, с. Нижний

Карабут, ул. Донская, 34, либо в администрации КХ «Возрождение», Воронежская
область, Россошанский р$н, с. Нижний Карабут, ул. Центральная, 26.

Василенко В.М.

УВЕДОМЛЕНИЕ

Теплое слово «семья»
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В минувшие выходные у
памятника  А.С. Пушки�
ну состоялся День памя�
ти поэта. Такие ежегод�
ные встречи, на которых
выступают поэты, писа�
тели, любители творче�
ства Александра Сергее�
вича, уже стали для на�
шего города доброй тра�
дицией.

Благодарными слушате�
лями обычно становятся
воронежские школьники.
На этот раз о Пушкине го�
ворили с ними председа�
тель Воронежской органи�
зации Союза российских
писателей Галина Умыва�
кина, лауреат Пушкинской
премии Николай Белянс�
кий, член клуба «Встречи с
Пушкиным» Евгений Ку�
ликов. Кроме того, свои
стихи, посвященные Алек�
сандру Сергеевичу, прочи�
тали члены городского клу�
ба поэтов «Поэтоград» Еле�
на Матросова и Виктор Ко�
лесниченко.

Ко Дню памяти велико�
го русского поэта была так�
же приурочена Пушкин�
ская гостиная в концерт�
ном зале носящей его имя
городской библиотеки ис�
кусств. Тема встречи зву�
чала так: «Пушкин и воро�
нежский край». Перед со�
бравшимися выступил кра�
евед, председатель клуба
«Встречи с Пушкиным» Ва�
лерий Кононов. Он расска�
зал о родословных связях
поэта с воронежским кра�
ем. А еще со сцены звучали
в тот день романсы русских
композиторов на стихи
Александра Сергеевича � в
исполнении юных вокали�
сток школ искусств нашего
города.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

С Пушкиным
в сердце

В ЧАСЫ ДОСУГА

Ответы на судоку (2 февраля)

9 6 3 2 4 1 5 8 7

5 1 7 6 3 8 2 9 4

2 4 8 5 9 7 3 6 1

6 2 5 3 7 4 9 1 8

4 8 1 9 2 6 7 3 5

3 7 9 8 1 5 6 4 2

7 9 6 1 8 2 4 5 3

8 5 2 4 6 3 1 7 9

1 3 4 7 5 9 8 2 6
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Ответы на сканворд (9 февраля)Судоку «с диагоналями»
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы они
не повторялись ни в горизонтальных, ни в вертикальных

строках, ни в квадратах 3х3, ни на обеих больших диагоналях.

8 9 2

5 1 3

7 5

9 2 6

7

4 8 1 3

1 7 9

4 1 5

3 6 4
Составил Виктор МАРЕЙ.

государства, и о том, какие у
депутатов Госдумы планы по
решению социальных про�
блем. Но лучше всех сказала
одна мама, воспитавшая тро�
их детей: «Сейчас матери и
дети стали весомо ощущать

поддержку государства. Самое
главное, я желаю, чтобы труд�
ности 90�х годов, которые мы
с ужасом вспоминаем, никог�
да не вернулись».

Ирина ШАБАНОВА.

С 1 февраля в Воронежской области началась досрочная подписка на второе полугодие 2008г.
на федеральные издания, с 11 февраля – на местные, в том числе газету «Коммуна».

По сложившейся традиции подписка в этот период проходит по ценам предыдущего полугодия,
а после 31 марта из�за роста затрат на доставку периодики обычно проходит повышение подписных цен.

Для наших читателей, и это мы постоянно подчеркиваем, выгоднее всего подписаться на «Коммуну»
во время досрочной подписки или в Дни подписчика.

Подписные цены на газету «Коммуна»:
� 285,72 руб. по индексу 51156 –  для постоянных подписчиков,

� 372,78 руб. по индексу 51214 – для юридических лиц.
Помните: подписавшись с 11 февраля по 31 марта, вы экономите свои деньги!

ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!

В городе Воронеже про�
шел традиционный между�
народный турнир по боксу,
посвященный 65�й годов�
щине освобождения Воро�
нежа от немецко�фашист�
ских захватчиков. Хохольс�
кий район представлял Эду�
ард Авдеев из села Оськино,
воспитанник тренера�пре�
подавателя И.Ф. Маньши�
на. В праздничном предно�
вогоднем номере районной
газеты он делился самой за�
ветной мечтой – стать кан�
дидатом в мастера спорта.
Теперь мечта спортсмена
осуществилась. Став побе�
дителем турнира, Эдуард
получил звание кандидата в
мастера спорта, награжден
денежной премией.

Мечта
сбылась

ПОДПИСКА – 2008

ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА:
ЭКОНОМИМ ДЕНЬГИ!

Юрий Борзунов из Анны, один воспитывающий троих детей,Юрий Борзунов из Анны, один воспитывающий троих детей,Юрий Борзунов из Анны, один воспитывающий троих детей,Юрий Борзунов из Анны, один воспитывающий троих детей,Юрий Борзунов из Анны, один воспитывающий троих детей,
признан самым достойным отцом.признан самым достойным отцом.признан самым достойным отцом.признан самым достойным отцом.признан самым достойным отцом.


